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En una mazmorra del 
infierno, un cuchillo en 
forma de ave rebosa de 
tinta: es la pluma del 
Marqués de Sade, el 
noble apologista del mal, 
‘El divino Marqués… el 
espíritu más libre que 
haya existido’, como lo 
llamó su reivindicador, 
el poeta Guil laume 
Apollinaire, sigue siendo 
en la actualidad una 
figura enigmática que 
perturba y hace hervir 
la sangre de quien enfrenta a su lectura. 
El exceso de la imaginación alcanzó con 
él su grado más violento y libertario. El 
desenfreno sexual como única moral es 
la respuesta que este hombre del siglo 
XVIII le dio a su condición de preso e 
inadaptado a una sociedad que, incluso 
hoy, se muestra hipócrita frente a la 
libertad del deseo”, nos dice Alfredo 
Quintana Garay, en un curioso ensayo.

Se ha dicho –para los que han leído 
y estudiado si obra- que prácticamente 
ninguna perversión escapó a su imaginación, 
y que nos muestra los límites del hombre 
y la aterradora verdad que hay detrás de 
ellos. Su figura resurgió a principios del 
siglo pasado y ha influido en diversos 
artistas los cuales, gracias a este filósofo 
del mal (de la perversión del instinto 
sexual), nos mostraron algunas de las 
imágenes más perturbadoras creadas 
por el ser humano.

Donatien Alphonse François de Sade 
nació un 2 de junio de 1740 en París. 
Vivió durante uno de los periodos más 
difíciles en la historia de Francia, donde 
estuvo prisionero durante más de 27 
años. Veamos algunos datos relevantes 
de su vida.

Encarcelado en 1763, acusado de 
lenocidio, cuatro meses después de su 
boda con Reneé Pelagie. En 1768, otra 
vez a la cárcel, por haber obligado a 
desnudarse a una joven con el pretexto 
de probar la eficacia de un ungüento, y 
luego torturarla. Fue liberado gracias a su 
parentesco con el rey Luis XV. En 1772 
fue condenado a la guillotina por crímenes 
sexuales, salvándose nuevamente por 

sus influencias. Más tarde 
fue recluido en la fortaleza 
de Vincennes, donde estuvo 
preso hasta el año de 1784 
–después de un intento 
de fuga-: fue acusado por 
el padre de una de las 
muchachas que utilizaba 
para sus orgías. En ese 
mismo año es trasladado 
a la Bastilla, donde redacta 
los ‘120 Días de Sodoma’, 
‘Diálogo entre un Sacerdote 
y un Moribundo’, u su obra 

más famosa, ‘Justina o las 
Desventuras de la Virtud’. En 1893 otra 
vez es encarcelado por oponerse a las 
ejecuciones de la guillotina. En 1801 al 
‘bote’ de nuevo, por haber dizque escrito 
–no fue él, se sabría después- una obra 
en la que atacaba a varios nobles. Luego 
fue transferido a Bícetre –en la cárcel 
anterior se le había acusado de seducir 
prisioneros- y, finalmente, por su mal 
comportamiento, a Charenton, un asilo 
psiquiátrico, donde pasó sus últimos diez 
años, muriendo el 3 de diciembre de 1814, 
a los 74 años de edad, siendo enterrado 
en el cementerio de dicho centro contra 
su voluntad, expresaba en su testamento.

Otras obras –que comentaremos 
en la siguiente entrega- son 
‘Fi losofía en la Alcoba’, y 
‘Julieta o el Vicio Ampliamente 
Recompensado’.

Dos grandes personajes 
escribieron obras sobre él, como 
André Breton y Octavio Paz, que 
son ‘Antología del Humor negro’ 
y ‘Sade: un más allá erótico’, 
respectivamente.

Referéndum: Y no se olvide que 
en ‘BAZAR MÉXICO” encuentra 
usted lo mejor en herramientas 
nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está 
a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del 
puente), en la colonia Mololoa, 
Tepic, Nayarit. Allí lo atiende 
nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá 
convencido!

DONATIEN ALPHONSE FRANÇOIS DE SADE

Luego de la escandalosa depreciación 
del peso mexicano frente al dólar que este 
martes llegó a cotizarse a $17:52 por dólar 
estadounidense, en varias ciudades de 
MEXICO se empezó a desencadenar un 
alza en los bienes de consumo, así como 
en productos manufacturados, electrónica 
y refacciones automotrices y materia prima 
de la industria textil, por lo que la titular de 
la Procuraduría Federal del Consumidor 
(PROFECO), la licenciada Lorena Martínez, 
ha girado instrucciones a los titulares de la 
dependencia en todos los estados del país 
para que se inicien operativos de verificación 
en los distintos comercios para evitar que 
los especuladores y todos quienes sacan 
provecho de las crisis, incurran en alzas 
en productos que no deben ser afectados 
por la devaluación de la moneda. 

La funcionaria federal reconoció 
que hay productos de importación en 
los que definitivamente su precio al 
consumidor experimenta un alza como 
lo son las refacciones automotrices, 
productos manufacturados y demás productos 
industriales de importación, pero esto no 
significa que los alimentos de primera 
necesidad experimenten un alza en el 
precio final, por lo cual la dependencia tiene 
previsto aplicar severas sanciones a los 
comerciantes y empresarios que incurran en 
conductas desleales que vengan a afectar 

el bolsillo de los consumidores. 

Y a pesar del encumbrado doctorado en 
economía por la Universidad de Chicago, 
obtenido por el gobernador del BANCO 
DE MEXICO el desnutrido de AGUSTIN 
CARSTENS, hace unos días aseguraba que 
la devaluación del peso mexicano frente al 
dólar de ninguna manera causaría inflación y 
pues, a pesar de toda su basta preparación 
en una de las mejores universidades 
del mundo, el también ex secretario de 
hacienda nuevamente se equivoco con sus 
predicciones económicas, puesto que ya en 
otras ciudades del país algunos bienes de 
consumo le están resultando más costosos 
al consumidor a causa de la depreciación 
de la moneda mexicana. 

Pero sin duda, lo negativo de todo esto 
es que la incertidumbre  persistirá por varias 
semanas debido a que por ahora, no hay 
ningún destacado analista que nos indique 
con precisión hasta que punto detendrá 
su caída la moneda mexicana frente a la 
divisa estadounidense, ya que recordemos 
que esto empezó con el coletazo que dio 
a nivel mundial la Crisis Económica de 
Grecia al declararse en moratoria de pagos 
ante el FMI, lo cual estuvo a punto que 
dejar fuera a los griegos de la zona euro, 
algo que no sucedió ya que por tercera 
ocasión la Unión Europea luego de una 
serie de negociaciones entró al rescate 
de la economía griega. 

Y hace unos días la república de China 
opta por la devaluación del  Yuan su 
moneda oficial, todo ello con la finalidad 
de acrecentar las exportaciones chinas en 
el mercado internacional, las cuales en los 
últimos años habían experimentado una 
tendencia  a la baja, esto volvió a trastocar 
los mercados internacionales, las bolsas 
de valores sufrieron pérdidas y monedas 
débiles como el peso mexicano de inmediato 
se van de picada en una caída libre difícil 
de detener y que aun continua. 

Pero a pesar de toda esta debacle 
monetaria,  a quienes les irá mejor será 
a nuestros paisanos que trabajan en los 
ESTADOS UNIDOS, puesto que todos  
están muy contentos, por que aseguran que 
ahora con los dólares que ganan podrán 
tener mayor capacidad de compra durante  
su regreso a MEXICO y pues tienen razón, 
lo malo es que quienes estamos de este 
lado no podemos decir lo mismo.

Devaluación del peso ya afecta precio en bienes 
de consumo en varias ciudades del país.

Filósofo de la perversión sexual.
(Primera Parte)

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR Visión PolíticaVisión Política

Por: Edmundo Virgen

EN NUEVA DELHI, UN 
PROFESOR ARRIESGA 

DIARIAMENTE 
SU VIDA CRUZANDO UN 
RÍO PARA DAR CLASES.

- - - - - - -
Eso es digno de alabanza
por su fiel apostolado,
que aprendan los de Oaxaca
y uno que otro despistado.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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“…mi tío al verme se le 
vio la cara de miedo”

Si los campesinos no tienen créditos para siembras 
deben de acudir a los agiotistas: Diputado priísta

Por Oscar Verdín Camacho 

Rafael Rosas Escobar 
olvidó unas llaves y fue la 
razón por la que regresó 
a su casa en la calle 
Delfín de la colonia López 
Mateos. Era la mañana 
del jueves 13.

Hacía unos minutos 
que había dejado a su 
mamá Alicia Escobar 
Pérez y a su tío-abuelo 
Victorino Escobar Sarabia 
platicando en la sala. 
Al estar de regreso los 
sorprendió en el baño, 
en relaciones íntimas, 
según contó a la Fiscalía 
General del Estado y así 
fue divulgado a la opinión 
pública. 

El caso es que el sujeto 
de 29 años fue quien un 
rato después se comunicó 
al número de emergencias 
066 para reportar los 

hechos. Fácilmente pudo huir, pero 

Por Rafael González Castillo 

La dificultad  financiera que tiene   
el campo de la costa no se puede 
resolver de la noche a la mañana  
porque  es  problema muy añejo. 
La crisis en la zona se generó  con 

el desplome de los precios del frijol, 
sorgo, hortalizas, maíz y por los daños 
que causaron las lluvias atípicas  en 
los cultivos.   

Lo  anterior provocó que los 
campesinos se descapitalicen  y 
endeuden  porque desde hace como 
cinco años la  SAGARPA y la Secretaría   
de Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca los  abandonaron a su suerte.  

A pesar del problema los productores 
tienen que seguir con su actividad 
porque si el tiempo les es favorable y 
les va mal a frijoleros de otros estados 
podrán  recuperarse un poco.

En caso dado de que los afectados 
no  reciban   dinero para siembras de 
las instituciones creadas para ello, 

el diputado por el  sector,  Martín 
González Cosio,  les  recomienda 
que acudan con los agiotistas para 
que les proporcionen lo que ocupen. 

Si el estado toma cartas en el 
asunto  se  irá  saliendo de la dificultad 
gradualmente porque los campesinos 
de la costa  están sujetos a la oferta 
y la demanda de sus productos.

El representante   popular también 
se opone a que los productores de 
básicos se metan de ganaderos 
porque en la costa el abigeato se 
encuentra a  su  máxima capacidad. 
Las denuncias  por  los ilícitos no tienen 
eco por la presunta complicidad de los 
agentes del ministerio público con los 
delincuentes, dice González  Cosio.                   

Rafael González Castillo 

Este  miércoles en el comisariado 
ejidal  de Santiago Ixcuintla  se 
planea reunir a  los 400 socios de 
la organización de productores 
“Alejandro  Gascón Mercado”. A los 
campesinos se les ha convocado a 
las diez de la mañana. En el lugar 
se dará  a conocer que Financiera 
Rural  les ofrece poco más de 
tres millones de pesos  para que 
siembren sus tierras durante el 
próximo otoño  e invierno. 

El dinero se entregará únicamente 
a  quienes demuestren que 
pertenecen a la asociación.

Financiera Nacional otorgará el 
financiamiento a la organización 
si  sus socios  se  comprometan  
a pagar.

En la reunión se espera que 
estén todos los diputados locales 
para que al lado de  los productores 
busquen alternativas para que se 

anulen los casi mil millones de 
pesos que se deben a quienes 
financiaron los cultivos.

La Financiera soltará los créditos 
sin importar que los hombres del 
campo tengan cartera vencida.

La información fue proporcionada  
por el secretario de la organización, 
Francisco Guevara García, quien  al 
lado de una comisión de productores 
de la costa buscaron auxilio en el 
Congreso del Estado para que se 
eviten los embargos que siguen 
promoviendo las  Cajas de Ahorro 
Solidarias.

El declarante dice que la semana 
pasada únicamente se entregó el 
seguro catastrófico  a  70 mangueros  
que perdieron sus cosechas y que 
después se hará  lo mismo con los 
otros afectados.  

A Guevara  García, no le 
preocupa que sus compañeros 
hayan protestado porque les negaron  
el apoyo.     

* Rafael pudo huir, pero más le apremiaba 
que regresara su hermana menor y 

encontrara los cadáveres.

Analizarán productores de la costa 
oferta de Financiera Nacional

más le apremiaba que su hermana 
menor regresara de la escuela y 
encontrara los cadáveres. Uno de 
sus vecinos, al único que avisó 
previamente, lo animó a entregarse 
a las autoridades.

De Rafael Rosas se conoció 
entonces su adicción por las drogas, 
sus tantos ingresos a centros de 
rehabilitación y los constantes 
escándalos familiares, no ausentes 
incluso los golpes a sus padres. 
Por ello su versión no era creída 

inicialmente.

Sin testigos que pudieran 
diferir de su dicho sobre el 
por qué navajeó decenas 
de veces a su tío y a 
su mamá, la inspección 
ocular en el lugar de los 
hechos dio cuenta de un 
dato: el cinto de Casimiro 
estaba abierto y el sierre 
del pantalón abajo.

“…mi tío al verme se le 
vio la cara de miedo”, contó 
Rafael posteriormente.

Fuera de si, las palabras 
de su mamá para que dejara 
de lesionar a Casimiro, lo 
animaron y también fue 
contra ella. Los dos cayeron.

R a f a e l  e n f r e n t a 
acusaciones por parricidio, 
por el deceso de su mamá, 
y homicidio por la muerte 
de Casimiro.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Señala que desde hace años el campo está en el olvido, por lo que su situación ha 
empeorado, ni el Chapulín Colorado, podrá salvar al campo, problemas de las bolsas 

de valores de China, la alza del dólar, la devaluación de nuestro peso mexicano, 
hacen imposible un rescate real al agro

Diputada habla de problemas 
de campesinos en Tuxpan 
Por: MARIO LUNA

La diputada priista del XV distrito 
electoral, María Angélica Sánchez 
Cervantes,  mencionaba que 
está trabajando en el diálogo con 
diferentes instituciones que tienen 
que ver con el campo, sobre todo 
para dar atención y solución a la 
problemática de la cartera vencida 
de los frijoleros de su distrito, pero lo 
grave y raro, es que desconoce con 
que instituciones lo está haciendo 
y aún más desconoce el monto de 
la cartera vencida, así como del 
número de afectados.

Pese a ello, dijo que ella, está 
gestionando, los apoyos para el 
número de campesinos que están en 
cartera vencida, para que se bajen 
los recursos necesarios para los 
afectados, lo que es inentendible, es 
cómo acordando con las instituciones 
que según ella dice estarlo haciendo, 
desconoce el número de campesinos 
a los que deberá apoyar, de igual 
manera desconoce el monto de lo 
que representa la cartera vencida, 
por lo que no podemos entender 
entonces cómo es que está buscando 
esos recursos, si ella misma dice 
que los desconoce.

Mar ía  Angé l i ca  Sánchez 

Cervantes, dijo que ella como 
diputada solo le corresponde ser 
gestora y no solucionadora de 
los problemas de la gente, por 
lo que ella está trabajando por 
los campesinos de su XV distrito 
que corresponde al municipio de 
Tuxpan, a quienes les dará una gran 
sorpresa en breve, en respuesta 
positiva a toda esa problemática 
que enfrentan los productores de 
frijol de esta región, aunque no 
entendemos cómo se las estará 
dando, si desconoce insistimos en 
el número de campesinos afectados, 
el monto de recursos por lo que 
están en cartera vencida, ni tampoco 
conoce la superficie de cultivo de 
frijol y eso que según ella dice que 
es la representante popular del 
municipio de Tuxpan, por el que 
está trabajando.

Dijo además que el dialogo que 
sostiene con las instituciones del 
campo, es para que les proporcionen 
recursos a los campesinos para 
que puedan sembrar, por lo que 
ante esta falsa declaración, se le 
preguntó si a una persona que está 
en cartera vencida se le puede seguir 
prestando, reconoció que cuando 
debe pues no se le puede prestar 
hasta que pague lo que debe, en ese 
sentido, se sobre entiende que no 
sabe ni lo que habla esta diputada 
priista, que primero dice una cosa 
y luego otra, como la Chimoltrufia.

Al preguntarle sobre con que 
instituciones está ella dialogando 
para llegar acuerdos que beneficien 
al campesinado, dijo que son las 
referentes al campo y que ya tiene 
hasta fecha para darle esos apoyos, 
aunque volvió a desconocer que 
no puede adelantar fechas porque 
nada está en concreto.

Al preguntarle sobre el número de 
productores que tiene Tuxpan, dijo 
que lo desconoce, pero la inmensa 
mayoría de ellos siembre frijol, pero 
tampoco sabe en qué cantidades, dijo 
además que las soluciones para el 
campo se deben hacer mediáticas, 
aunque suponemos que no supo lo 

Por: MARIO LUNA

El diputado del XVIII distrito electoral 
local, que abarca los municipios 
de Huajicori y Acaponeta, Martín 
González Cosío, dejó claro que los 
graves problemas que enfrenta el 
campo nayarita, es sencillamente 
porque sus gobernantes no han 
volteado a verlo o sencillamente no 
les interesa el campo, ya que los 
problemas se vienen arrastrando 
desde hace 4 años.

Y aunque al preguntarle qué partido 

ha estado gobernando en ese tiempo 
que dice y asegura que el campo ha 
empeorado su situación, por falta de 
apoyos y atenciones, respondió de 
manera alterada que el campo no 
tiene colores ni partido, que solo 
tiene necesidades y que se requieren 
respuestas para darles soluciones a 
todos ellos.

Al preguntarle que si entonces que 
si esos gobiernos que han gobernado 
nuestra entidad, se han olvidado del 
campo, el legislador acaponetense, dijo 

que desde luego que sí, que no han 
mirado a ver la situación del campo, 
que ha hecho falta de sensibilidad y 
compromiso de los gobernantes por 
sacar adelante al campo nayarita.

Al preguntarle sobre quién pudiera 
salvar la producción de granos básicos 
de la zona norte, esto por la falta de 
recursos que enfrentan los productores, 
dijo el diputado Martín González Cosío, 
que desgraciadamente todo ello se 
basa en lo que pasa en las bolsas de 
valores y la situación financiera de 

estas, está muy grave, la situación 
de la bolsa de valores de China, la 
alza del dólar y consecuentemente 
la devaluación de nuestra moneda 
mexicana, están haciendo más 
difícil el rescate al campo, ya que 
toda transacción se hace en base al 
dólar y esto nos pega mucho a los 
campesinos, ya que las semillas que 
se compra para sembrar, se cotiza 
en dólares, porque es importada, 
especificando que el costal de semilla 
de sorgo, se estará comprando cerca 
de los 3 mil pesos, lo que representará 

que el campesino no tenga dinero 
para ello y se vuelva a endeudar y 
en caso de la semilla del frijol, aún 
no se sabe a cuanto vaya a repuntar 
el precio del costal.

Más de mil 500 millones de pesos, 
es lo que se requerirá para estar en 
posibilidades de cultivar, ya que los 
gatos de producción son de alrededor 
de los 20 mil pesos por hectárea, y 
este problema no solo lo enfrenta 
Nayarit, sino todo el país y a nivel 
mundial, dijo Martín González Cosío.

Por Oscar Verdín Camacho 

Trabajadores adscritos a la 
Secretaría de Obras Públicas del 
Gobierno del Estado empezaron a 
dar “una manita de gato” al exterior 
de Palacio de Gobierno.

Este martes, por el lado de la 
calle Veracruz fueron vistos una 
decena de trabajadores, provistos 
de barras con las cuales retiraban el 
enjarre en mal estado y con salitre, 
así como otras herramientas para 
colocar material nuevo.

Con escaleras alcanzaban 

las partes altas, donde llegan a 
crecer hierbas. Las espátulas y 
las cucharas de albañil se hicieron 
presentes.

Los trabajos de cambio de enjarre 
y posterior pintura deben concluirse 
en menos de tres semanas, antes 
de que inicien los festejos por el 
aniversario de la Independencia.

A lo largo de la mañana, la 
banqueta en esa zona no fue 
utilizada por los peatones.

Aparentemente no habrá cambio 
de color en las paredes, lo que 
agilizará los trabajos.

El campo en crisis por culpa de bolsas 
de valores y gobiernos: Martín González 

Empieza “manita de gato” 
en Palacio de Gobierno
* El cambio de enjarre en mal estado 
y posterior pintura debe concluirse 

antes de los festejos por aniversario de 
Independencia.

que quiso decir con ello, reconociendo 
que las pérdidas del campo han 
sido ya de manera permanente, 
desde años atrás, pero que no 
quiere acordarse de ellas, porque 
los sufrimientos del pasado deben 
quedar en el pasado, “ en Tuxpan, 
se siembran como mil hectáreas, 

bueno más de mil, o mejor dicho 
cerca de dos mil o quizás más de 
dos mil hectáreas de frijol, lo cierto 
es que se siembra frijol, pero mejor 
no digo cifras para no equivocarme”, 
dijo la diputada trabajadora de 
Tuxpan, María Angélica Sánchez 
Cervantes.
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* Afortunadamente vemos que cada año va mejorando este evento para beneficio de los 
padres de familia, ya que aquí pudieron conseguir útiles escolares y uniformes a precios 

accesibles y sobre todo de calidad.

*Inicia segunda generación 2015-2017. 
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Tepic, Nayarit.- Con una inscripción 
que rebasó las expectativas inició 
cursos la segunda generación de la 
maestría en administración y gestión 
electoral que ofrece el Centro de 
Capacitación del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEE), dirigida 
de manera especial a dirigentes y 
militantes de partidos políticos.

El director del centro de capacitación 
y consejero presidente del IEE, 
maestro Sergio López Zúñiga, dijo 

congratularse por la puesta en marcha 
de esta generación, “ya que marca 
una nueva época para el Instituto, 
en la que se impulsa, fortalece y 
promueve la cultura democrática, abre 
posibilidades para los interesados 
en los temas electorales. Sostuvo 
el funcionario que la práctica debe 
vincularse con la doctrina, teoría, 
investigación y el estudio permanente, 
ya que es de gran ventaja para 
las actuales generaciones y para 
las que vienen, incorporarse a las 

herramientas formativas que exige 
la democracia del país y del estado. 
Puntualizó que la maestría incorpora 
contenidos que garantizan el alto 
nivel académico, por lo que requiere 
de maestrantes comprometidos con 
la carga del proceso de aprendizaje 
y el desarrollo de investigaciones 
documentales y de campo.

 López Zúñiga manifestó sentirse 
satisfecho con el interés mostrado, 
pues la demanda ha rebasado la 

capacidad de inscripción e incluso 
hay lista de espera para incorporarse 
a esta segunda generación. 
Iniciaron actividades académicas 
68 estudiantes. En su mayoría 
provienen de los institutos políticos, 
PAN 16, PRI 19, PRD 18, PVEM 1, 
PT 3, PRS 1, MORENA 3, ES 1 y de 
otras instituciones 6, de los cuales 
30 son mujeres y 38 hombres, 

predomina el rango de edad entre 
los 26 a 30 años y  un 59 por ciento 
cursó la licenciatura en derecho. 
El personal docente proviene de la 
Universidad Autónoma de Sinaloa, el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, la Universidad 
Autónoma de Nayarit y el Instituto 
Tecnológico de Estudios Superiores 
de Occidente.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Con la finalidad de evitar 
que pudiera presentarse alguna 
irregularidad por parte de los 
comerciantes hacia los consumidores, 
estuvimos vigilando muy de cerca en 
una edición más de la Feria Escolar 
‘Regreso a Clases’, en la  que 
están participando 40 proveedores, 
únicamente de Tepic, y que tienen un 
negocio establecido, afortunadamente 
vemos con agrado que cada año va 
mejorando este evento, ya que en lo 
personal he participado en las últimas 
tres para beneficio de los padres de 
familia, ya que los comerciantes les 
ofrecen precios accesibles para mejorar 
la economía familiar, y desde luego 
que sea mercancía de calidad”. Así lo 
informó el delegado de la Procuraduría 
Federal del Consumidor (PROFECO), 
Carlos Federico Vázquez Chávez.

Destacó el funcionario que “gracias 
al apoyo del Presidente Enrique 

Peña Nieto, la Feria escolar 
‘Regreso a Clases’ está funcionando 
desde el pasado viernes 21 de agosto 
hasta el 2 de septiembre, de 9:00 a 
20:00 horas, donde los propietarios 

Participamos muy de cerca en una edición más de la 
Feria Escolar ‘Regreso a Clases’: Carlos Vázquez  

Un éxito la maestría en administración 
y gestión electoral del IEE

de negoc ios  que 
venden útiles escolares, 
uniformes y mochilas, 
ofrecerán calidad y buen 
precio a los nayaritas.

También dijo que la 
dependencia estará al 
pendiente con un módulo 
de información por si los 
consumidores tienen 
alguna queja o denuncia, ya que se 
ha revisado en los diferentes negocios 
del Centro Histórico para conocer los 
precios y la calidad que venden, y 
si quienes venden sus productos en 
esta Feria Escolar no cumplen con 
las ofertas que ofrecen, la calidad y 
buena atención, serán sancionados 

conforme a la Ley.

A s i m i s m o 
manifestó Vázquez 
C h á v e z ,  q u e 
además del módulo 
de información, la 
PROFECO contará 
con un módulo de 
tecnología doméstica, 
“donde estaremos 

impartiendo talleres de cómo hacer 
el jabón líquido, el champú y el cloro, 
con el fin de que con menos dinero 
la gente pueda tener los productos 
que utiliza en su hogar, ya que si los 
consumidores nayaritas elaboran 
sus productos, seguramente que 
tendrán fuerte ahorro para beneficio 

familiar. Pero además, también les 
enseñaremos cómo hacer los ‘lonches’ 
para los niños que van a la escuela, 
con menos dinero del que gastarían 
si los compran ya hechos. Pero lo 
más importante es que le personal 
del módulo estará vigilando que los 
precios de los negocios ubicados 
en la plaza principal de Tepic se 
encuentren a la vista para que la 
gente pueda comprar y comprar 
donde lo considere conveniente y 
que las ofertas sean reales”.

Por otra  parte, Carlos Federico 
Vázquez, dio a conocer que durante 
el periodo vacacional de verano y 
hasta la fecha, la PROFECO sigue 
trabajando como lo hizo durante todas 

las vacaciones, ya que se revisaron 
los hoteles, prestadores de servicios, 
restaurantes, bares y con operativos 
especiales, también hubo un operativo 
para vigilar las gasolineras, por lo 
que se recibieron 20 denuncias, que 
afortunadamente fueron conciliadas 
para no llegar a la denuncia oficial. 
“Ya que estuvimos muy al pendiente 
de cualquier queja o denuncia que 
las personas presentaron y se 
checaron todos los bienes y objetos 
que se compraron en Nayarit para 
que los consumidores que pidieron 
su nota de venta o factura, si ven 
que no se les cumple con la calidad 
o garantía, nosotros podemos actuar 
para sancionar en caso de haber 
responsabilidad alguna”. Concluyó.
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*Interponen recurso de apelación ante la sala del TEPJF, hay 
jurisprudencia en el caso que demandan por lo que están seguros 

que triunfaran y seguirán teniendo registro nacional

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “La Reforma Educativa, 
sigue adelante, la evaluación de 
los maestros no se detiene  en 
Nayarit, no llega al uno por ciento el 
personal docente que está en contra 
de la Reforma Educativa, por lo que 
consideró no habrá problemas para 
seguir con los buenos resultados 
que no podrán desestabilizando; y 
si vienen maestros de otros estados, 
respetuosamente les decimos que 
aquí el magisterio trabaja y obtiene 
buenos resultados”. Así lo informó el 
director de los SEPEN, Héctor López 
Santiago.

Por otra parte, el funcionario 
estatal manifestó: “con el apoyo 
de la estructura gubernamental 
del estado, para hacer más ágil la 
entrega, se inició el reparto de las 
24 mil 283 tabletas a los  alumnos 
de 5º grado de primaria, de los 250 

mil alumnos de educación básica que 
iniciaron el ciclo escolar 2015-2016 
en las escuelas básicas y Nayarit es 
el primer estado que por gestiones 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, recibe el programa de 
alfabetización digital, para el cual 
se entregarán las tabletas a niños, 
maestros y directivos”.

Agregando que “con ello se podrá 
mejorar la calidad educativa, que 
es lo que busca el presidente de 
México, Enrique Peña Nieto y para 
ello trabaja el gobernador nayarita, 
Roberto Sandoval Castañeda”. Recordó 
que este equipo digital servirá para 
mejorar las condiciones de enseñanza 
de la niñez nayarita, “porque habrá 
quienes ya lo tengan o quienes lo han 
manejado, pero también quienes no 
sepan cómo utilizar estos equipos”. Dijo 
que en los últimos 50 días se capacitó 
a maestros de 5º año, directores y 
supervisores para el manejo de las 

tabletas y al señalar lo que pasará en 
los lugares donde no hay internet, el 
funcionario estatal informó que no se 
necesita internet para trabajar en las 
tabletas, “ya que tren sus programas 
‘cargados’ y por ello es interesante que 
todos conozcan que pueden utilizar 
su equipo con o sin internet, por lo 
que las publicaciones o comentarios 
en redes sociales “no tienen sustento 
porque los niños no necesitarán ese 
servicio para trabajar en su tableta, 
los niños al recibir su tableta se hacen 
propietarios de ella y no importa si 
se cambian de escuelas o de estado, 
siempre permanecerán con su equipo; 
mientras que este mismo equipo 
en manos del maestro, director o 
supervisor, sólo la tendrá en comodato 
mientras labore en la escuela donde 
la recibió, y si se cambia de centro 
escolar la dejará para quien llegue 
en su lugar”.

“Las tabletas ya vienen blindadas 
para que no se puedan vender o 

Por: MARIO LUNA

El Comisionado Político Nacional 
del Partido del Trabajo, en la entidad, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, informó 
que será el día de mañana cuando 
estén marchando los petistas de todo 
el país, en la ciudad de México, siendo 
el punto de concentración en la Glorieta 
del Ángel de la Independencia para 
marchar hasta el Hemiciclo a Juárez en 
la metrópoli del país, donde realizarán 
un mitin, exigiendo al Instituto Nacional 
Electoral respeto a la democracia y 
sobre todo al partido, al que quieren 
quitarle su registro nacional, solo 
por no prestarse a ser su títere de la 
ambiciones presidenciales.

Este pasado domingo en la sesión 
que realizó el Consejo General del 
INE, resolvió dejar fuera del reparto de 
diputaciones federales plurinominales 
al PT, argumentando que no habían 
alcanzado el 3 por ciento de la votación 
exigida por la misma ley.

Desconociendo que la misma ley, 

menciona que todo partido con registro 
nacional conservará su registro siempre 
y cuando tenga el 3 por ciento o más de 
la votación válida emitida en cualquiera 
de las elecciones en que participen, 
por lo que en estas elecciones del 
2015, hubo dos elecciones con una 
sola boleta, la de diputados federales 
por Mayoría Relativa y la vía de 
Representación Proporcional, por lo 
que con la votación del INE, emitida 
para diputados federales por la vía 
Relativa les da el 2.9999 por ciento y 
los deja con escasos 3 mil 300 votos 
del 3 por ciento, pero por la votación 
válida emitida aún con los candidatos 
independientes que no deberían ser 
tomados en cuenta, porque ellos no tienen 
acceso a diputaciones plurinominales, 
el porcentaje que a ellos como partido 
les da, es el 3.099 por ciento.

 Es por ello que hoy, se interpone 
un recurso en la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, para impugnar estos 
resolutivos del Consejo General del 
INE, del domingo pasado, ya que por 

lo menos en una de las dos elecciones 
el PT, si obtuvo el 3 por ciento de la 
votación requerida.

Pedro Roberto Pérez Gómez, subrayó 
que aún de este recursos a ellos les 
quedaría recurrir en caso del que el fallo 
no les favorezca de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder de la 
Federación, irse a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, como máxima 
autoridad.

Denunció que existe total opacidad 
y parcialidad, del actuar del INE, 
sobre todo de su titular el consejero 
presidente Lorenzo Córdova por quitar 
el registro inmediato al PT, sin esperar 
los resolutivos de las autoridades 
competentes, lo que habla de un interés 
sobre desmedido por desaparecer a 
su partido y todo ello porque no se ha 
prestado a las comparsas de perjuicio 
al pueblo mexicano que ha ordenado el 
Presidente Enrique Peña Nieto a través 
de sus partidos paleros como son el 
PRI, PAN, PRD y los chiquipartidos 
vividores, por lo que se sigue sosteniendo 

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-Reconoce la dirigencia 
estatal de la CTM que preside, 
Abelino Aguirre Marcelo el fecundo 
trabajo realizado por  el profesor, 
Juan Carlos Ríos Lara como 
líder del  PRI en Nayarit, en un 
desayuno realizado en la sede de 
esta central obrera donde estuvo 
presente el diputado Presidente 
del Congreso del Estado, Jorge 
H. Segura López y los integrantes 
del Comité cetemista. 

Cabe mencionar que Avelino 
Aguirre reconoció, el excelente 
trabajo efectuado por Juan Carlos 
Ríos Lara al frente del tricolor en 
la entidad,  “pues para nadie es 
innegable el hecho de la eficiente 
labor llevada a cabo de nuestro líder 
priísta por ello, asimismo celebramos 
con beneplácito la designación 
de Manlio Fabio Beltrones, como 
Presidente Nacional del PRI”.

Abundó Abelino Aguirre con este 
nuevo nombramiento del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, se habrán 
de fortalecer dijo, las reformas 
estructurales tan importantes que 
el país necesita, y que han sido 
producto del desempeño y esfuerzo 
de construir una mejor nación 
impulsada por nuestro Presidente 

Enrique Peña Nieto. 
Aguirre Marcelo ratificó la 

militancia y el compromiso de 
esta Central Obrera para con su 
partido, reiterando la voluntad y 
convicción de coadyuvar  en las 
tareas que le sigan siendo asignadas 
con la finalidad de fortalecer el 
posicionamiento ante la sociedad. 

En su oportunidad el dirigente del 
tricolor en la entidad, Juan Carlos 
Ríos Lara agradeció la invitación 
de Avelino Aguirre Marcelo y su 
Comité Estatal, por tener una 
mañana provechosa de trabajo y 
de compromisos con esta Central 
Obrera al mismo tiempo que 
reconoció la magnífica labor que 
lleva Aguirre Marcelo al frente 
de la CTM en Nayarit, la cual 
está unificada trabajando con su 
partido con rumbo a las elecciones 
del 2017, y con un padrón de 
credencialización cetemista.   

Petistas marcharán en México exigiendo 
al INE  respeto a su partido: Pérez Gómez

Reconoce dirigencia de la 
CTM nayarita fecundo trabajo 

del líder estatal del PRI

La Reforma Educativa sigue adelante, la evaluación 
de los maestros no se detiene: López Santiago

empeñar, además de que se 
hizo un llamado a las casas de 
empeño o las que se encargan 
de comercializar esos equipos, 
que si reciben alguno a cambio 
de dinero prestado o en venta se 
sancionará de manera enérgica a 
quien se preste para comercializar 
las tabletas, ya que de este tipo 
no existen en el mercado y por 
ello serán reconocidas cuando 
estén en algún negocio”.

que el PT, sigue vigente en todos sus 
derechos políticos.

A la marcha que se realizará el 
día de mañana, desde el Ángel de la 
Independencia al Hemiciclo a Juárez, 
en la Ciudad de México, en donde 
se pretende que todos los petistas 

del país marchen, Nayarit, llevará un 
contingente superior a los 5 autobuses, 
lo que habla que estarán presentes 
más de los 200 petistas en apoyo a 
esa marcha, informó Pedro Roberto 
Pérez Gómez, Comisionado Político 
Nacional del PT en Nayarit.
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●	 Convoca	a	todos	los	actores	a	lograr	200	días	
efectivos de clase y a abatir rezagos 

Inaugura Gobernador Proyecto 
Biotecnológico de engorda de camarón blanco

Llama COPARMEX a iniciar en 
paz el ciclo escolar 2015-2016
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La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) Nayarit, hizo un 
llamado al gobierno federal, a los gobiernos 
estatales, a maestras, maestros, padres y 
madres de familia, a sumar esfuerzos para 
lograr que prevalezcan la paz y el orden en 
todo el país en este inicio de cursos del ciclo 
escolar 2015-2016.  

José de Jesús Hernández Preciado, 
presidente de este organismo empresarial en la 
entidad, destacó la importancia de que 249 mil 
423 alumnos de nivel básico hayan regresado 
a 2 mil 984 centros educativos y conminó a 
que todos los actores sociales involucrados 
en la educación, participen activamente y 
contribuyan a enriquecer la educación.

Asimismo, dijo que habrá un gran avance 
para México y para la sociedad, si se logra que 
todos los planteles escolares del país hayan 
abierto sus puertas y garanticen el acceso a 
a todas las niñas y niños inscritos. Agregó 

que la Coparmex a nivel nacional, convoca 
a las autoridades educativas y educandos, a 
lograr la meta de los 200 días de clase al año 
en todas las escuelas, a que se abatan los 
rezagos de infraestructura básica y medios 
para el aprendizaje.

Reconoció además, el hecho de que en 
Nayarit, el Gobierno Estatal arrancara este 
ciclo con la entrega de 24 mil 300 tabletas 

electrónicas a estudiantes de quinto grado de 
primaria de todo el estado, "lo que coadyuvará 
a elevar la calidad educativa en tecnología, tan 
necesaria en los tiempos actuales", asentó.

El líder empresarial aseguró que la 
COPARMEX refrenda el compromiso que ha 
mantenido desde hace 85 años, trabajando 
con organizaciones sociales, padres de 
familia, académicos, legisladores y los tres 

órdenes de gobierno, con un objetivo común: 
mejorar la calidad y equidad de la educación 
para que todos los niños y jóvenes tengan 
las mismas oportunidades para desarrollar 
competencias y habilidades relevantes para 
la vida y el trabajo.

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y el Secretario de Economía 
federal, Ildefonso Guajardo Villarreal, 
inauguraron el Proyecto Productivo de 
Pre-engorda y Engorda Intensiva de 
Camarón en Invernadero, en la granja 
camaronera ‘Angely’ del poblado de 
Pericos, municipio de Rosamorada, 
en el que se invirtieron 7 millones 

500 mil pesos.

Este proyecto, el cual habrá de 
generar cinco mil 489 jornales de 
empleo temporal, se hizo realidad 
gracias a las gestiones de Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda ante el 
Instituto Nacional de Economía Social 
(INAES), organismo dependiente de 

la Secretaría de Economía.
"Estos apoyos que gestionamos 

ante el gobierno federal sirven para 
que la gente se modernice y tenga 
menos pérdidas en la producción de 
camarón; hoy ya no encontramos 
productores lamentándose sino 
buscando soluciones con el 
gobierno federal y con INAES 
de la Secretaría de Economía, 
que nos da la solución de 
poder seguir adelante”, dijo 
el gobernante.

“Traer estos 7 millones 
y medio de pesos a estas 
comunidades alejadas, nos 
da el beneficio de empezar 
de atrás para adelante en la 
economía de Estado", señaló.

La inversión, precisó 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a , 
comprende cinco proyectos 
es t ra tég icos  para  los 
productores de camarón blanco 

de los municipios de Rosamorada 
y Acaponeta, quienes obtendrán 
alrededor de 180 toneladas de 
crustáceo en los cinco invernaderos.

Por su parte, el Secretario de 
Economía reconoció el trabajo 

de Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, "porque a través de un 
esfuerzo integral —dijo—, unidos 
gobiernos municipales, gobiernos 
estatales y gobierno Federal, se 
pueden lograr muchas cosas”.

“Estos proyectos no serían posible 
si no se dieran las condiciones de 
un gobernador responsable, que 
garantiza seguridad, tranquilidad, paz 
social y un esfuerzo integral, donde 
todos juntos hagamos nuestro mayor 
esfuerzo", puntualizó.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Nayarit, sede del XXVI Curso 
Regional de Medicina Transfuncional

Como parte de los avances en la 
cultura de la donación de sangre y la 
aportación que el estado realiza en 
esta materia, se realizó en Nayarit 
el XII curso de Control de Calidad 

para Laboratorio del Banco de 
Sangre y el XXVI Curso Regional 
de Medicina Transfusional, con la 
participación de personal médico 
y operativo del sector Salud de 

todo el país.
La ceremonia inaugural de 

estos encuentros nacionales fue 
encabezada por el Secretario de 
Salud de Nayarit, Jesús Pavel Plata 

Jarero, quien destacó que este 
tipo de cursos son básicos para 
el sector Salud, ya que abren 
la puerta al desarrollo, no solo 
tecnológico sino humano, lo que 
contribuye a la prestación de 
un servicio con mayor calidad 
y calidez.

Dicho acto contó con la 
presencia de la Directora del 
Centro Nacional de Transfusión 
Sanguínea, Julieta Rojo Medina, 
quien felicitó el trabajo realizado 
en el Centro Estatal de Tranfusión 
Sanguínea de Nayarit, tras 
destacar que lo que se realiza 

en estos centros es elemental para 
la atención de los pacientes.

“La captación de donadores y el 
manejo correcto de la sangre para 
brindar el mayor beneficio posible, 
es una tarea complicada, pero 
sabemos que contamos con los 
mejores químicos y especialistas 
en todo el país; la capacitación 
constante de ellos es la clave 
para que su trabajo siga siendo 
de excelencia”, dijo.

Este curso tuvo la asistencia de 
cerca de 300 personas, provenientes 
de los estados de Baja California 

Norte, Coahuila, Colima, Chihuahua, 
Distrito Federal, Durango, Hidalgo, 
Jalisco, Quintana Roo, San Luis 
potosí, Sinaloa, Tlaxcala, Yucatán, 
Zacatecas y Nayarit. Asimismo, 
participaron alumnos de la Unidad 
Acádemica de Medicina de la 
Universidad Autónoma de Nayarit.

En el acto inaugural también 
estuvieron presentes el Delegado 
del ISSSTE, Antonio Sandoval 
Pazos, y la representante de la 
Delegada del IMSS, Dora Cecilia 
Espinoza González.

Inicia Gobierno la Feria de Empleo para 
personas con discapacidad y adultos mayores

El Gobierno de Nayarit, en coordinación con 
la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, 
y el Servicio Nacional de Empleo, realizará 
este miércoles la Tercera Feria Nacional de 
Empleo para personas con discapacidad y 
adultos mayores, de las 9 de la mañana a 
las 3 de la tarde, en el Museo Interactivo de 
Ciencias e Innovación, en Tepic.

El objetivo de esta Feria es promover la 
vinculación de los buscadores de empleo 
con discapacidad y adultos mayores con 
15 empresas de la iniciativa privada, que 
ofrecerán 386 plazas de niveles operativos, 
técnicos y profesionales, informó el Secretario 
del Trabajo, Productividad y Desarrollo 
Económico, Federico Gutiérrez Villalobos.

En el marco de la Feria de Empleo, 
se expedirán credenciales del Centro de 
Rehabilitación y Educación Especial, se 
realizarán cortes de cabello de forma gratuita y 
se dará información sobre créditos y servicios 
del INFONAVIT y del Distintivo ‘Gilberto 
Rincón Gallardo’, por parte de la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social.
Además, se dará atención sobre la tarjeta 

INFONACOT y se contará con el portal 
‘Abriendo Espacios’ del Servicio Nacional 
de Empleo.

Para quienes deseen asistir a esta actividad, 
habrá transporte gratuito desde Palacio de 
Gobierno hasta la sede de la Feria, a partir de 
las 9 de la mañana y hasta la 1 de la tarde.

Las empresas participantes son: Instituto 
Superior de Informática y Administración, 
Megacable, Ultralimpio, Hercycel, Casa Ley, Mx 
Global Solutions, Home Depot, Nature Sweet, 
Pollo Feliz, Grupo Vida Plena, Coparmex, 
Seguridad Nayar, OXXO, Centro Universitario 
ISIC y Distribuidora de Tortillas Tepic.
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Tepic.-Integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura del Congreso del 
Estado, llevaron a cabo este martes la 
tercer sesión pública correspondiente 
al primer periodo ordinario del segundo 
año de ejercicio constitucional, en la que 
se tocaron diversos temas a favor de los 

nayaritas y  posicionamientos sobre  la 
primera Ley Federal del Trabajo que expidió 
el  Estado Mexicano.

Al hacer uso de la tribuna, el Presidente 
del Congreso del Estado de Nayarit, 
diputado Jorge Humberto Segura López, 

hizo remembranza y reflexión sobre 
los acontecimientos sociales y 
políticos previos que se registraron 
a la promulgación de dicha ley, el 
pasado 18 de agosto pero de 1931; 
mismos que dijo, les permite revisar  
los avances y rezagos que afectan a 
la clase trabajadora, a fin de instrumentar 
estrategias y políticas públicas que atiendan 
y faciliten el desarrollo económico, inversión 
productiva y generación de empleos como 
única y viable alternativa de hacer justicia 
a los trabajadores y a sus familias.

El diputado Presidente  argumentó, 
que la Ley Federal del Trabajo de  1931 
a la fecha, ha tenido algunas reformas y 
adiciones con el interés de actualizar el 
marco jurídico que regula las relaciones 
obrero-patronales y de ampliar los derechos 
de los trabajadores, siempre buscando elevar 
su nivel de vida, mejorar sus condiciones 
de trabajo y sus prestaciones sociales.

 “Son reformas que tienen como objetivo 
atender la salud del trabajador y su familia; 
darle la oportunidad de tener una vivienda y 
facilitar las adquisiciones que se requieren 
para el estudio y el progreso familiar, y 
tener lo necesario para vivir de manera 
digna”, enfatizó Segura López.    

Con esta referencia a la primera la 
Ley Federal de Trabajo, las diputadas 
y diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura asumen su papel rector en 
atender y facilitar el desarrollo económico, 
la inversión y la generación de empleos; son 
temas prioritarios para que los ciudadanos 
en general y los trabajadores en particular 
tengan acceso a la justicia social.

Política

•	 En	el	año	de	1931	se	creó	la	primera	Ley	Federal	del	Trabajo	en	México;	
orden	jurídico	que	benefició	de	manera	considerable	a	los	trabajadores.
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Ley Federal del Trabajo, es un logro que da vigencia 
a la democracia con justicia social: Humberto Segura
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Magistrados	de	la	Sala	Penal	del	TSJ	resuelven	
74 apelaciones a sentencias de primera instancia

Política

*Relacionadas con robo calificado, las más numerosas 

*Empresarias nayaritas se capacitan para innovar en 
tecnología

En su décima segunda sesión 
pública ordinaria de este año, los 
magistrados de la Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Nayarit resolvieron 74 apelaciones 
a sentencias definitivas de jueces 
de primera instancia. 

Los magistrados Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar (presidente), Irma 
Leticia Bermúdez Cruz y Óscar 
Saúl Cortés Jáuregui confirmaron 
46 de las mencionadas sentencias, 
modificaron quince y revocaron cuatro; 
en otros cuatro casos se ordenó la 
reposición del procedimiento y tres 
sentencias de primera instancia 
se declararon insubsistentes por 

irregularidades en los procesos a 
cargo de los juzgados de origen, 
mientras que dos apelaciones no 
procedieron.

Como consecuencia de sus 
resoluciones, los magistrados giraron 
once oficios de libertad absoluta para 
igual número de personas recluidas 

en virtud de los procesos penales 
a que estaban sometida, además 
de ratificar otros cuatro oficios que 
en el mismo sentido habían girado 
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jueces de primera instancia; por 
otra parte, expidieron un oficio de 
libertad administrativa en beneficio 
de un sentenciado que se encontraba 
libres bajo fianza. 

Dos oficios más fueron remitidos 
a las autoridades de tránsito para 
inhabilitar las licencias de igual 
número de sentenciados para conducir 
vehículos automotores.

Treinta y ocho de las resoluciones 
de los magistrados se relacionan 
con procesos por la comisión del 
delito de robo calificado, siete con 
delitos contra la salud y cuatro con 
lesiones calificadas; con asalto y 
robo calificado en grado de tentativa 
se relacionan tres sentencias y el 
resto, con otras infracciones a la 
ley penal.

Los magistrados de la Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia 
fueron asistidos en la sesión por el 
secretario de acuerdos, licenciado 
Juan Carlos Delgadillo Cruz.

“Tenemos toda la intención de 
utilizar las oportunidades que se 
nos ofrecen para exportar con 
ventaja y competir en mercados 
internacionales”, manifestó ante 
medios de comunicación María 
de la Cruz Robles Villareal, 
Presidenta del Consejo Estatal 

de Mujeres Empresarias y 
Emprendedoras de Nayarit, 
CEMUENN.

 
“Avanzamos con rumbo y 

capacitación a traves de un 
convenio de colaboración con el 
Consejo de Ciencia y Tecnología 
del Estado de Nayarit, Cocyten, 
que nos capacitará para acceder 
a recursos económicos federales 
de hasta once millones de pesos 
como estímulo a la innovación 
en el ramo de la agroindustria”. 

“Tomaremos un diplomado en 
comercio exterior para definir 
nuestro plan de negocios y 

exportar sin contratiempos, 
el objetivo es el mercado 
estadounidense que quiere el 
producto de la nostalgia; pero 
también Guatemala que quiere 
tortillas y tostadas y el de Haití 
que quiere cacahuate”, agregó 
Cruzita Robles.

Los invitados al desayuno 
mensual técnico de CEMUENN 

El rumbo es el mercado 
internacional: Cruzita Robles

fue ron  Beat r i z  Qu in te ro 
Hernández, directora general 
del Cocyten; Andrés Carranza 
Vázquez, Director de Impulso 
a la Oferta Exportable, Impoex 
de Occidente y Oscar Estrada 
Neri de Anierm, la Asociación de 
Importadores y Exportadores de 
la República Mexicana.

En su oportunidad Beatriz 
Hernández dijo que las mujeres 
son una fuerza importante en 
la economía del Estado, “es 

importante reconocer la capacidad 
de las mujeres empresarias 
nayaritas, el propósito es 
trabajar en conjunto por el futuro 
empresarial a traves de nuevas 
estrategias de mejora continua”.

“Las empresarias son positivas 
y deben y pueden accesar a 
distintos beneficios, existe la 
inquietud e interés de las socias 
del CEMUEEN de capacitarse 
para crecer y emprender negocios, 
explorar nuevos productos y 

nuevos mercados y fomentar 
así el desarrollo”, enfatizó la 
directora general del Cocyten.

En tanto que Carranza Vázquez 
explicó que innovar en un 
producto es también elevarlo a  
la calidad de exportación, “darle 
el valor agregado, por ejemplo 
realizar artesanía bajo diseño. 
En exportación el éxito depende 
de la capacitación, saber que 
producir, cómo hacerlo y encontrar 
mercados alternos”.
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Por: Ángel Carbajal Aguilar

El grupo que integran al Instituto de 
Formación para Laicos al Servicio de 
la Pastoral Parroquia, quiso felicitar 
a través de este medio al Señor 
Obispo Luis Artemio Flores Calzada 
con motivo de las Fiestas Patronales 
del pasado 15 de Agosto en honor a 
Nuestra Señora María de la Asunción 
por fortalecer su ministerio de hombre 
maestro, sacerdote que conduce al 
pueblo de Dios a restablecerlo hacia 
el Reino de Dios.

Al Obispo que finca su quehacer 
en predicar la palabra de Dios, 
administrar los sacramentos y ser 
conductor hacia la grandeza divina.

Para él, estar al frente del Instituto y 
de la comunidad es para la formación 
del Reino de Dios en justicia, amor, 
paz y solidaridad, en pocas palabras, 
enseñando, santificando y gobernando.

Enseñar y transmitir a través de 
los medios de comunicación y prensa 
escrita, redes sociales, televisión y 
la radio a todos los feligreses, todos 
discípulos misioneros de Jesús.

El grupo se llama Instituto de 
Formación para Laicos al Servicio de 
la Pastoral Parroquial; como todos 
sabemos la palabra laico, laicado 
del griego "laos" que significa pueblo 
y por laicado llega a entenderse al 
pueblo de Dios en general.

Estar cerca de Nuestra Señora 
María de la Asunción en su fiesta, 

Obispo Luis Artemio Flores convive con 
Instituto de Formación para Laicos

compartir con el Señor Obispo, 
sacerdotes, familiares y pueblo en 
general es la bendición más hermosa.

En las mañanitas, en las ceremonias 
religiosas como misas y rosario, por 

las tardes en las peregrinaciones, 
disfrutando de los platillos mexicanos, 
aguas frescas, tamales y todo lo que 
ofrecía la kermes, entre música y 
lotería con atractivos regalos, danzas, 

y el castillo el ultimo día, con la 
participación de colonias, sectores y 
organizaciones durante el Novenario 
para dar todo lo mejor para el día 
mayor en la Santa Iglesia Catedral.

Para el Instituto es motivo de 
agradecimiento por todos los dones 
recibido, las alegrías y el amor de 
la Santísima Virgen y Cristo Jesús 
a todo el pueblo de Nayarit.
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Festejo por el Día de la Trabajadora Social!

12 Sociales

El pasado 21 de agosto se celebró 
el día de la Trabajadora Social, por 
tal motivo "La Barra de Trabajadoras 
Sociales, Profesionales en el 
Estado de Nayarit A.C.", organizó 
un festejo en honor a todas ellas, 
en el salón de eventos Coliseo Vip 
de esta ciudad. Con un ciclo de 
conferencias, exquisita  comida y 
diversas bebidas para todas ellas 
se homenajeo en su día. Además 
de sorprenderlas con el mariachi 
en vivo. Como invitada especial se 
contó con la presencia de la Sra. 
Yolanda Gutiérrez de Domínguez, 
Presidenta del DIF Tepic quien 
felicitó a todas por tan importante 
fecha además de reconocer la 
importante e incansable labor de 
todas. Eloina García Presidenta 
de la Asociación dio las palabras 
de bienvenida y buenos deseos. 

¡Felicidades 
Enhorabuena!
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En acto solemne, en la Sala de Juntas del COPLADEMUN

* Válidas para la Inscripción y el primer Cuatrimestre de 
Estudios en la Universidad Tecnológica de la Costa.
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Tuxpan
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El edil Saldaña Barrera entregó 
Becas Académicas de 100% 

Tuxpan, Nayarit.- Saldaña Barrera, siempre 
enfocado y como lo dice el slogan de esta 
administración: ‘COMPROMETIDOS CONTIGO’, 
se dio a la tarea de tocar puertas y gestionar 
para obtener dicho apoyo, para de esta manera 
ayudar a jóvenes Tuxpenses, que lejos de 
abandonar sus estudios por convicción, 
lamentablemente tenían que desistir debido 
a su solvencia económica familiar. 

Es por eso que Saldaña Barrera no flaqueó y 
trabajó ardua e incansablemente para hacer de 
esto una realidad. Agradeció al Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto; al Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda; al 
Rector de la Universidad Tecnológica de la 
Costa, Ing. Ignacio Manuel Quintero Borrego, 
a los jóvenes y madres de familia presentes.

"Es grato para mí, entregarles estas becas; 

las cuales les ayudarán a comenzar una nueva 
etapa académica, misma que en un futuro les 
acarreará muchísimos beneficios", expresó a 
los jóvenes. 

Posteriormente, les extendió su apoyo 
incondicional y les deseó la mejor de las suertes 

en esta nueva etapa que hoy comienzan. Para 
finalizar dicho acto, se dispuso a tomarse la 
foto del recuerdo y una vez más les brindo 
una felicitación y los alentó a nunca desistir 
y siempre luchar con optimismo y entrega 
para que sus metas y objetivos se realicen 
satisfactoriamente.

La tarde de este pasado lunes el arquitecto 
Tomás Cervantes de Dios, Presidente 
Municipal de Rosamorada, hizo entrega de 
uniformes y botas nuevas a los elementos de 

la policía municipal, quienes seguramente 
serán mejor identificables por la ciudadanía 
y desde luego le darán una mejor imagen 
a la corporación policiaca.

FOTOCOMENTARIO DE 
ROSAMORADA, NAYARIT

Presupuesto sin compromiso
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•	 La	titular	de	la	delegación	estatal	del	IMSS	en	Nayarit,	Dora	
Cecilia	Espinosa	González,	colocó	la	primera	piedra	de	lo	que	
será	la	Unidad	Médica	Rural	(UMR),	del	Saucito	Peyotan,	en	el	

municipio	del	Nayar
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FOTOCOMENTARIO DE RUIZ, NAYARIT

Benéfica construcción de la UMR del IMSS 
en apoyo a indígenas de cuatro estados 

El H. Ayuntamiento que preside el Ingeniero 
Víctor Abud Pérez, informa a los comerciantes de 
toda la localidad, que ya se abrió la convocatoria 
para quienes desean trabajar durante los festejos 

de las tradicionales Fiestas Patrias Ruiz 2015.

Interesados Comunicarse a los números que 
aparecen en la imagen con el Lic. Adrián Herrera.

La Delegación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
en Nayarit, anunció la construcción 
de una Unidad Médica Rural 
del Programa IMSS Prospera 
con Centro de Atención Rural al 
Adolescente (CARA) en el Saucito 
Peyotan, en el municipio del Nayar, 
justo en el corazón de la sierra 
madre occidental. 

La inversión programada para 
esta nueva clínica es de 5 millones 
855 mil de pesos y  atenderá a 
indígenas de Nayarit, Zacatecas, 
Jalisco y Durango.

La titular de la delegación 
estatal del Instituto Mexicano 
del Seguro Social, Dora Cecilia 
Espinosa González, acompañada 
del delegado federal de la Comisión 
de Pueblos Indígenas, Sergio 

González García y el presidente 
municipal del Nayar realizó la 
colocación de la primera piedra de la  
UMR del Saucito, que beneficiará 
a la población más necesitada de 
la sierra de Nayarit.

En su mensaje, la delegada 
estatal destacó la importancia de 
otorgar servicios de salud de primer 
nivel de atención a la población 
no protegida por los sistemas de 
seguridad social, pero que ahora 
contarán en esta zona serrana con 
los servicios  de IMSS Prospera. en 
los que se incluye la prevención y 
promoción de la salud en beneficio 
de cientos de familias.

Tras agradecer la donación 
del terreno y la agilización de 
los trámites de regularización, 
la funcionaria señaló que la 

construcción de la clínica del 
Saucito Peyotan es un compromiso 
cumplido del Presidente Enrique 
Peña Nieto y nuestro Director 
General, José Antonio González 
Anaya, con lo que se reafirma la 
misión del Programa IMSS-Prospera 
de brindar servicios de salud a los 
que menos tienen.

En su oportunidad, el presidente 
municipal del Nayar, Octavio López 
de la Cruz, agradeció al IMSS 
Prospera y a la Comisión Nacional 
de los Pueblos Indígenas (CDI), ya 
que con la participación de todos 
se han dado avances importantes 
en las prioridades de salud y otras 
acciones en este municipio. 

Octavio López de la Cruz resaltó 
que para la gente que baja del 

estado de Jalisco, Durango y 
Zacatecas es muy difícil acudir 
hasta la localidad de Jesús María, 
por ello la construcción de la 
Unidad Médica Rural en Saucito 
será de gran beneficio para miles 
de habitantes de esta zona. Dijo. 

Por su parte, el titular de la 
delegación de la Comisión Nacional 
de los Pueblos Indígenas, Sergio 
González García, recordó que 
hace un año se había solicitado 
una Unidad Médica Rural que 
fuera del IMSS. “Ese que era un 
sueño, ahora se convierte en toda 
una realidad y nos satisface que 
será el IMSS quien se encargue 
de equiparla y tener a los médicos 
para brindarles atención a cada 
uno de sus habitantes locales y 

los foráneos”. 
La Unidad Médica Rural contará 

con cuatro consultorios, uno de 
medicina preventiva y sala de 
curaciones, otro de primer contacto 
y exploración, otro de enfermería y 
un consultorio de rehidratación oral, 
sala de observación y recuperación, 
así como sala de procedimientos 
mixtos y de usos múltiples.

Finalmente, se informó que 
adicionalmente la UMR tendrá 
áreas de apoyo de atención a la 
salud, residencia médica, área 
de pacientes y área de servicios 
generales con los que se mejorará 
la atención a los habitantes del 
municipio del Nayar y de otros 
estados. 

“El personal del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de 
Salud de Nayarit, así como 
importantes sectores de la 
sociedad, apoyamos a nuestro 
dirigente y amigo el Médico 
Ginecólogo José Octavio Olague 
Avena, en sus aspiraciones 
políticas por la Alcaldía del 
municipio de Tuxpan, sea 

postulado por cual quiera de los 
partido políticos o por la vía de 
la candidatura independiente”, 
expresaron la mañana de ayer 
martes a esta comunicóloga 
personal médico como de 
enfermeras de este grandioso 
municipio de la costa. 

julietapretty94@gmail.com

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT
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Miguel Ángel Rivera Bernal, evalúa liderear 
grupo independiente para promover a Layín

Miércoles 26 de Agosto de 2015• www.genteypoder.com • No.  1770Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
sexta de voleibol femenil Leonas, 
representativa de la comunidad 
de la laguna de San Pedro, es 
súper líder del intermunicipal 
de voleibol senador Manuel 
Cota Jiménez, a pesar de que 
perdieron su encuentro ante su 
similar de Jala, históricamente  
van a la cabeza en este importante 
torneo patrocinado por el senador 
Manuel Cota.

Los dos puntos obtenidos 
por la victoria sobre Amatlán, 
amarran la calificación y se 
prepararan para entrar con el pie 
derecho a la ronda de importancia 

donde pretenden apretar  para 
demostrar con hechos su calidad 
de  solido equipo, el cual cuenta 
con importantes jugadoras de 
selección en esta disciplina, 
mismas que se han acoplado 
con suma naturalidad.

Al término de la temporada 
regular varias de las jugadoras 
de las Leonas, gracias a su 
dedicación y en base a sus 
habilidades están entre las 10 
mejores jugadoras del torneo, 
la capitana Zulma, y Beatriz 
Villarreal, están ubicadas entre 
las mejores rematadoras, mientras 
que dos de sus compañeras 
están  ubicada entre las mejores 
levantadoras de bolas.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado Miguel Ángel Rivera 
Bernal, analiza la posibilidad 
d e  m a n e j a r  u n 
grupo independiente 
en  l a  búsqueda 
de la candidatura 
independiente para  
H i l a r i o  R a m í r e z 
Villanueva “Layín”, 
quien  en entrevista 
informó que evalúa 
donde t iene más 
oportunidad de ganar; 
por lo que está en 
pláticas con diferentes 
corrientes políticas.

Comentó que ha 

estado hablando con panistas y 
perredistas en toda la zona sur para 
juntos evaluar esta posibilidad, al 
visorear que el presidente de San 
Blas se encuentra arriba de las 

preferencias electorales; realizando 
una buena administración en el 
municipio de San Blas, un trabajo 
político bastante cercano a la gente, 
sus declaraciones son bastantes 

congruentes.

Al l icenciado Miguel 
Ángel Rivera Bernal, le 
gustan los retos y le parece 
interesante una candidatura 
independiente una decisión 
que probablemente   acepte la 
responsabilidad de encabezar 
al grupo el cual está dispuesto 
a trabajar por conseguir la 
candidatura independiente 
del edil de San Blas, en 
busca de la candidatura para 
gobernador en las próximas 
elecciones.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ayer por 
la tarde platiqué con vecinos de la 
Colonia de Fatima, están enfadados 
porque nadie le hace caso para 
solucionar la problemática por 
la falta de Energía Eléctrica, 
aseguran que ya se reunieron 
con un representante de la CFE, 
quien les prometió solución; sin 

embargo siguen a oscuras y con 
hartos dolores de cabeza por los 
corajes.

Aseguraron que se organizarán 
para ir a la ciudad de México, 
a tratar de entrevistarse con 
el Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto, para pedirle lo 
mismo: Luz Eléctrica. Pero antes 
de llegar a Los Pinos, visitarán 

la Basílica de la Virgen, para 
hacerle la misma petición y que 
se haga el milagro y se haga la 
luz, “no queremos seguir siendo 
ciudadanos de segunda”.

“El próximo político que se 
presente en esta colonia a pedirnos 
el voto, lo vamos a crucificar; de 
esta manera nos vamos hacer 
escuchar y evitar futuras mentiras, 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos y 
deportistas del municipio de SAMAO, 
aseguran que el director del deporte 
salió un poquito flojito, lo único 
realizado por este señor, quien por 

cierto es uno de los mejores pagados, 
creerse un Piojo Herrera, ya que según 
comentan les dice a los futbolistas 
de Chapalilla, que los va a ubicar en 
la Selección Grande.

 En fin, mientras son peras o 
manzanas, los deportistas de este 

importante municipio piden un director 
de deporte con mayor convocatoria 
que sepa tener buena actuación y 
promueva todos los rubros deportivos; 
que no solo se dedique a gritar los 
domingos, de lo contrario se puede 
complicar la actividad deportiva en 

Vecinos de Fátima sin energía 
eléctrica  nadie les hace caso
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El director del deporte de 
SAMAO salió un poquito flojito

este lugar, poniendo en riesgo lo 
avanzado.

No consideran buena su elección 
al cargo, todo indica que su etapa 
será la más floja, “la verdad estamos 
bastante enojados porque sabemos 
que se puede mejorar este rubro, 
donde queremos oportunidades 
más claras, sabemos que se tiene 
que trabajar duro para agarrar el 
buen camino, ojala que este notorio 
problema del deporte de SAMAO se 
arregle pronto”.

Leonas de San Pedro, rugen 
fuerte en intermunicipal de 

voleibol femenil Manuel Cota

esta comunidad está molesta por 
tantas vueltas y brincos estando 
tan parejo el piso”. Ojala que 
alguna autoridad competente o 

un grupo político los abandere 
para que pronto gocen de este 
servicio de manera pareja al resto 
de la población. 
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Da inicio el Congreso Nacional Extraordinario de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC) en Durango
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ecualaT
Genteypoder/Tecuala/por: 

Oscar González.

TECUALA.- Por la noche del 
día 25 de agosto del presente año 
inicia el #77 Congreso Nacional 
Extraordinario de la Confederación 
de Nacional Campesina 
(CNC) con su gran líder 
nacional y  senador por 
el estado de Nayarit 
Manuel Humberto Cota 
Jiménez, en donde 
con la presencia del 
presidente de la república 
Enrique Peña Nieto, 
darán inicio al congreso 
extraordinario #77 de 
la CNC, en donde el 
estado de Durango será 
el anfitrión de esta gran 
sede que durará 4 días, 
martes 25 ,miércoles 26, 
jueves 27 y  viernes 28.

En este gran evento se espera 
la visita de por lo menos 9,000 
personas  de todo el país, dicho 
evento iniciará el día martes desde 

las 6:30 pm con la presentación 
del libro “El Campo que yo 
conocí”.- ‘La tierra, los hombres, 
la política’, memorias de Augusto 
Gómez Villanueva,  y de 7:00 a 
7:30 pm será la inauguración de 
la exposición Pictórica, al día 

siguiente miércoles se dará inicio 
a las 11:00am, será la instalación 
del congreso, un poco más tarde 
a la 1:00pm será la inauguración 
del congreso,  y siendo las 2:30pm 
se dará un recorrido de la expo 
emprende de la CNC 2015 y la 

apertura  de módulos de atención 
a las demandas campesinas 
continuando a las 5:00pm con 
el CONCURSO NACIONAL “LA 
FLOR MÁS BELLA DEL CAMPO”.

Luego la segunda tanda de 
competiciones que 
empezará a las 5:30pm 
con el CONCURSO 
N A C I O N A L  D E 
ORATORIA y a las 
6:30pm continuará 
con el  concurso 
N A C I O N A L  D E 
CANTO, todo esto 
para luego cerrar con 
broche de oro este día 
la presentación de 
escenificación con el 
lema ̈ CENTENARIO 
DE LA LEY AGRARIA¨ 
que se llevara a cabo 

a las 7:30 P.M, esto es lo que se 
tiene programado para estos dos 
días  en este evento donde estarán 
invitadas todas las personas que 
gusten ir a ver y a aprender cosas 
nuevas. 
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Hola amigas y amigos, reciban 
un gran abrazo y en ésta ocasión 
quiero compartirles una experiencia 
única y divertida que podrán tener 
cada uno de ustedes, cuando se 
den la oportunidad de disfrutar  la 
Obra de Teatro “El Héroe de Barrio”  
producción 100% Nayarita del Grupo 
“Mascarilla Teatro y Animación” cuyos 
Productores y Directores son nada más 
y nada menos: “Elizabeth Lomelí y su 
esposo Luis Méndez Hernández, dos 
talentosos y amantes del Teatro por 
más de 35 años, quienes actualmente con 
éste nuevo grupo ya independiente cumplen 
un sueño más en su  larga trayectoria que 
tienen en el mundo del Teatro, no solamente 
en el ámbito Nacional, sino Internacional, 
ya que han creado el Grupo de Teatro Zero 
de la UAN desde sus inicios en ésta larga 
carrera Teatral y ahora con ésta Obra pero 
ya independientes con el grupo Mascarilla, 
quienes ya se presentaron en la Colonia 
INDECO, de la Ciudad de Tepic, donde 
estuvo acompañándolos el Presidente 
municipal; Dr. Polo Domínguez, quien se 
llevó una grata sorpresa al constatar el tema 
tan importante que trata dicha Obra y de 
una manera tan divertida, que les propuso 
presentarla en todas las Colonias de Tepic. 

¿De qué trata ésta Obra tan divertida e 
interesante? Del tema de la Basura, de crear 
conciencia en cada uno de los asistentes 
de la importancia de la separación de la 
basura y del reciclaje, pero de una manera 
tan divertida, sencilla, con canciones rítmicas 
y muy bien actuadas, por tres maravillosos 
personajes; la joven actriz Jazmín Briones, 
en su debut en el Teatro como “Dulce”, una 
niña estudiosa, buena y muy bonita de la 
que se enamoran los otros dos personajes 
de ésta historia; “Apófis” caracterizado 
por el actor de gran trayectoria “Fabián 
Figo”; quien con una actuación excelente 
en su papel del malo de la Obra, hace reír 
a carcajadas a todo el público asistente 
con sus diabluras, y el personaje principal 
como  “Barrio” un joven muy simpático y 
carismático: “Roberto Alegría”. 

•	 “El	tema	de	la	Basura,	reflexionada	
de una manera divertida y muy original 
con	texto	y	música	100%	Nayaritas:	Luis	
Méndez	y	Betty	Lomelí,	con	más	de	35	
años de  trayectoria” 

 Llegué puntual a la cita, me informó Luis 

Méndez el Director de ésta Obra que harían 
una presentación privada para el Grupo 
del Colegio de Trabajadoras Sociales, por 
el festejo de su día el pasado Viernes 21 
de Agosto y cuál fue mi sorpresa que me 
encontré a mis compañeras trabajadoras 
del DIF Estatal; lideradas por la preciosa 
Irma Negrete, quienes también disfrutaron 
no sólo de sus  conferencias, de las cuales 
les escribiré en mi próximo artículo, sino 
también de la genial Obra de Teatro; “Héroes 
de Barrio”, pero continúo narrándoles un 
poco de la historia de la Obra;  que trata de 
un chico llamado “Barrio” que vive cerca del 
basurero con su mamá enferma, quienes 
se dedican a separar la basura y a limpiar 
las calles, conoce en la primaria a “Dulce” 
quien es hija de un Ing. Ambientalista 
y también conoce “Apófis”; hijo de un 
político, quienes se hacen amigos y los 
problemas inician cuando se enamoran los 
dos de Dulce, y es entonces cuando Apófis 
empieza hacer de las suyas para separar 
a Dulce y a Barrios. Terminan la Primaria y 
dejan sus juegos atrás, muere la mamá de 
Barrios y le promete continuar con la gran 
labor que llevaba a cabo su mamá por la 
limpieza de las calles y se hace Campanero 
de los camiones de la basura, Dulce se va 
a estudiar Ecología y Apófis político como 
su papá. Barrios mientras continúa con su 
labor de recoger cartón, plástico y vidrio 
en un triciclo que le consiguen los vecinos 
para posteriormente venderla, para salir 
adelante y poder construirse un cuartito para 
vivir. Mientras recibe cartas de su amiga 
Dulce y así pasa el tiempo, regresan sus 
dos amigos a la colonia y  Barrios diseña 
un Proyecto para reciclar la basura, pero 
nuevamente Apófis empieza con sus celos 
y envidias poniéndole barreras por lo que 
hace fracasar el proyecto de Barrios. Hasta 
que nuevamente pasan adversidades en su 
reencuentro y logran conjuntar con conciencia 
el interés de un Proyecto donde cada uno 

“EL HÉROE DE BARRIO”;  una Obra de 
Teatro  divertida y educativa

Miami. Los complementos nutricionales a 
base de aceite de pescado, ricos en ácidos 
grasos Omega 3, no previenen la degeneración 
del cerebro como se cree popularmente, 
según un estudio publicado el martes en una 
revista científica estadunidense.

El aceite de pescado es una fuente de 
Omega 3 y las personas que lo consumen 
regularmente en el salmón, el atún o el 
fletán sí muestran mejor salud en sus ojos, 
su corazón y su cerebro, que aquellas que 
no ingieren este aceite desde sus fuentes 
naturales.

Pero consumir el aceite de pescado en 
forma de cápsulas no ofrece los mismos 
beneficios.

El estudio clínico, conducido sobre 4 
mil personas ancianas durante cinco años, 
es "uno de los más amplios y prolongados 
de su género", según el Instituto de Salud 
de Estados Unidos (NIH), que financió la 
investigación divulgada en la publicación 
especializada Journal of the American Medical 
Association (JAMA).

"Contrariamente a la creencia popular, no 
hemos constatado que los complementos 
con Omega 3 aporten ninguna ventaja que 
permitan detener el deterioro cognitivo", escribió 
la principal autora del estudio, Emily Chew, 
directora adjunta de los servicios clínicos 
del Instituto Nacional de Oftalmología, que 

depende del NIH.
Otro estudio mostró en 2011 que los 

complementos con Omega 3 en venta sin 
prescripción no mejoran la salud cerebral 
de los pacientes ancianos que ya sufren una 
patología cardíaca.

El nuevo estudio se centró en particular 
en las personas que sufrían de una forma 
común de pérdida de la visión: degeneración 
macular vinculada a la edad. Los pacientes 
tenían una edad promedio de 72 años, y el 
58% eran mujeres.

Los sujetos fueron divididos al azar. Un 
grupo recibió un placebo y otro las cápsulas 
que contenían ácidos grasos Omega 3, 
específicamente el ácido docosahexaenoico 
(DHA) y el ácido eicosapentaenoico (EPA).

Los pacientes respondieron a pruebas 
de memoria y de funciones cognitivas al 
principio del estudio, luego de dos años y, 
finalmente, cuatro años más tarde.

"Las puntuaciones cognitivas de cada 
uno de los subgrupos se redujeron de forma 
comparable con el tiempo, lo que indica que 
ninguna combinación de complementos 
nutricionales hizo ninguna diferencia", señala 
el estudio.

Unas 37 millones de personas sufren de 
demencia en el mundo, una cifra que podría 
aumentar a más de 131 millones en 2050 
según la federación internacional Alzheimer's 
Disease International.

Cae el mito de los 
suplementos de Omega 3

¡DE CULTURA Y 
ALGO MÁS!

Por: Liliana Hernández 

pueda hacer lo propio y con unidad haciendo 
un gran Equipo para lograr sus Objetivos.  

 
Una Historia muy reflexiva y actual, bien 

escrita, diálogos muy ágiles y sencillos, 
además de una música y letra original, 
que disfrutarán al máximo, como lo hizo la 
Dramaturga de la Cd. De México: Maribel 
Carrasco, invitada especial a disfrutar de 
ésta presentación y que pueden identificar 
en la fotografía de éste artículo a un lado 
del Director de la Obra: Luis Méndez, así 

como a los tres actores y a su Productora 
Betty Lomelí; ¡Muchas Felicidades!. Estén 
pendientes que les informaré con oportunidad 
la próxima presentación del “Héroes de 
Barrios”, tienen que disfrutar y apreciar 
en todas su extensión ésta gran Obra de 
Teatro. Primero Dios tengo una cita contigo 
próximamente, gracias por leernos y espero 
tus comentarios, tu opinión o mensaje como 
siempre a mi correo: lilyher_23@hotmail.
com  a mi Facebook: Liliana Hernandez y 
al Whatsap (311)109-41-51.
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Tras su reciente gira 
de trabajo que llevó a cabo 
en esta Ciudad, la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy Lizola, 
puso en marcha 2 obras más que 
beneficiaran a sus habitantes 
y en las que su administración 
aplicará una inversión  de más 
de 2 millones 500 mil pesos

Durante  su  recor r ido , 
acompañada por el diputado 
Francisco Javier Monroy Ibarra, 
por los regidores, Jesús Sandoval 
Arreola, Ana Rosalía Dávalos 
Rodríguez, Ricardo Sandoval 
Verdín, Rafael Macarena Solís 
y Francisco Javier (a) El Payo 
Covarrubias Briceño, así como 
también  por el secretario del 
Ayuntamiento Francisco Zuñiga 
Ibarra y por los titulares de 
Complademún y Desarrollo 
social,  Pavel Camelo Avedoy y 
Martha Lorena Durán Orozco, la 
Alcaldesa aprovecho para poner 
la primera piedra de la segunda 
etapa de empedrado ahogado 
en cemento que se construye 

en el  Malecón, ubicado sobre 
la franja del río Compostela, en 
cuya obra se realiza de oriente a 
poniente hasta la calle Zaragoza, 
se ejercerá un monto de 797 
mil 741 pesos, derivados del 
programa Fortemun.

 Cabe mencionar que en el 
mes de febrero de este año, 
Monroy Lizola inauguró  la 
primera etapa de empedrado 
ahogado en cemento en la 
parte oriente del Malecón, entre 
las calles, Leal de Carranza y 
Caloca, obra que realizó con una 

inversión de Un Millón 137 mil 
533 pesos, recursos del programa 
Hábitat  que es impulsado por 
el Gobierno Federal a través 
de la Secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano y 
con ello el mejoramiento de 
esta vialidad mostró un gran 
avance y concluirá con esta 
segunda etapa.

La atención y los beneficios 
deben l legar a todos por 
igual, porque son parte de los 
compromisos adquiridos; por 
eso estamos aquí, poniendo 

nuestro esfuerzo como gobierno,” 
afirmó la Presidenta Municipal, 
tras poner  en marcha esta 
obra que beneficiara a los 
compostelenses.

Dijo que la realización está 
obra abarca de la calle Caloca 
hasta la Zaragoza, el Malecón 
será una de las principales vías 
que conectará no solo con la 
colonia Aviación, sino también 
con el hospital general que se 
ubica en este lugar, preciso 

Posteriormente junto con 
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Malecón de Compostela se convertirá en 
principal vía de acceso a la colonia Aviación 

*Con empedrado ahogado en cemento 

•	 En	su	reciente	gira	de	trabajo	por	esta	Ciudad,	la	Alcaldesa	aprovecho	para	poner	la	
primera piedra de la segunda etapa de empedrado ahogado en cemento que se construye en 
el		Malecón,	ubicado	sobre	la	franja	del	río	Compostela,	en	cuya	obra	que	inició	a	la	altura	
de la calle Caloca será entroncada en la Zaragoza y con ello la apertura del circuito vial que 

agilizara el tránsito vehicular con las diversas colonias de esta Ciudad.

su comitiva que la acompaño, 
Monroy Lizola se trasladó a la 
colonia Francisco Villa, donde 
puso en marcha la construcción 
de una cancha de futbol rápido 
con pasto sintético, gradas, 
iluminación, cuya obra es parte 
del compromiso adquirido con los 
jóvenes de este asentamiento 
urbano.   

Monroy Lizola dijo que ambas 
obras se realizan a través del 
programa Fortemun, con una 
inversión superior a un Millón 
500 mil pesos y serán para el 
beneficio no solo estético, sino 
también para el beneficio de la 
comuna.

Aseguró que durante su 
administración,  barrios, colonias 
y comunidades del municipio 
seguirán siendo atendidos sin 
distinción de colores o credos 
religiosos, “prueba de ello es 
que hoy iniciamos la obra de 
empedrado ahogado en cemento 
en el Malecón y la construcción 
de esta cancha de futbol rápido 
en la colonia Francisco Villa, 
puntualizó. 



Miércoles 26 de Agosto  de 2015Política

•	 Los	municipios	beneficiados	son	Jala,	Santiago	Ixcuintla,	Tecuala,	
Compostela y Del Nayar

•	 Serán	beneficiadas	más	de	6	mil	hectáreas	de	bosques	nayaritas
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Tepic	Nayarit.-	26	de	Agosto	de	2015	

Muchas	felicidades	a	todos	los	que	laboran	en	el	Diario	Informativo:	

ATENTAMENTE 

Secretario General del SETUAN  

Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 9 años ininterrumpidos 
de	servir	de	puente	interactivo,	canalizando	objetiva	y	verazmente	la	información	
que a diario se difunde en nuestro estado.

A	pesar	de	los	inconvenientes	y	limitantes		sigan	entregando	una	información	
participativa que tanto necesita nuestra sociedad nayarita.

Reciba usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) en Nayarit, invierte 
$13, 324,582.00 para el Programa 
de Pago por Servicios Ambientales 
(PSA) en los ejidos de Coapan 
en de Jala, Palmar de Cuautla 
en Santiago Ixcuintla, Quimichis 
en  Tecuala, Puerta de la Lima 
en Compostela y San Rafael y 
Coyultita de Mala Noche ambos 
pertenecientes al municipio Del 
Nayar beneficiado a 6 mil 347 
hectáreas de bosques nayaritas.

Los servicios ambientales se 
dice que son beneficios intangibles 
(aquellos que sabemos que existen, 
pero cuya cuantificación y valoración 
resultan complicadas) ya que, a 
diferencia de los bienes o productos 
ambientales, como es el caso 
de la madera, los frutos y las 
plantas medicinales de los cuales 

nos beneficiamos directamente, 
los servicios ambientales no se 
“utilizan” o “aprovechan” de manera 
directa, sin embargo nos otorgan 
beneficios, como tener un buen 
clima, aire limpio, o simplemente 
un paisaje bello.

Es en este contexto, la CONAFOR 
Nayarit sostuvo una reunión de 
trabajo encabezada por el Gerente 
Estatal Pedro Tello García,  con 
los ejidos beneficiados donde se 
les dio a conocer sus derechos 
y obligaciones a los dueños y 
poseedores del terreno forestal, 
donde la CONAFOR se compromete 
a hacer un pago fijo por hectárea 
durante un periodo de 5 años, 
mientras que el dueño o poseedor 
del terreno se compromete a 
realizar buenas prácticas que 
mantengan o mejoren la provisión 

de servicios ambientales cuidando 
de no realizar pastoreos, talas 
clandestinas o de uso doméstico 
que perjudiquen la regeneración 
natural en estos predios.

Para la CONAFOR –dirigida a 
nivel nacional por Jorge Rescala 
Pérez- es un acto de justicia 
que los usuarios (beneficiarios) 
de estos  servicios ambientales 
contribuyamos a revertir los procesos 
de deterioro que los propios seres 
humanos hemos provocado, entre 
ellos el aceleramiento del cambio 
climático fomentando la conciencia 
sobre la relación que existe entre 
los recursos naturales, la salud 
planetaria y la especie humana. Hoy, 
la naturaleza y su conservación son 
pilares del desarrollo sustentable 
y revisten importancia vital para 
ciudadanos, pueblos y gobiernos.

Invierte la CONAFOR más de 13 mdp en 
Pago por Servicios Ambientales para Nayarit

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Son muchos los llamados pero solo 
uno por cada partido y ciudadanos, 
será escogido como candidato a 
gobernador de Nayarit. La lista es 
larga y para que usted amable lector 
los identifique, le diré que por el PRI 
anda punteando el Fiscal General del 
Estado, Edgar Veitia; en segundo lugar 
Raúl José Mejía González; en tercero 
Hilaria Domínguez Arvizu; en cuarto 
Margarita Flores Sánchez; en quinto 
lugar el senador Manuel Humberto 
Cota Jiménez y en sexto, José Luis 
Medina Aguiar. Por el PAN va solo Javier 
Hiram Mercado Zamora; por el PRD 
Leopoldo Domínguez  González; por 
el PT, Jaime Cervantes Rivera y por la 
sociedad civil cuatro nombres: Hilario 
Ramírez Villanueva, Antonio Echevarría 
García, Miguel Ángel Navarro Quintero 
y Juan López Guillén. De entre todos 
estos aspirantes saldrá la persona que 
estará al frente del poder ejecutivo 
estatal, pero mientras sean peras o 
manzanas, todos andan movidísimos, 
ganándole tiempo a las horas que 
faltan para elegir abanderados, a los 
cuales ahora sí, la gente les exigirá un 
programa de trabajo al gusto de los 
ciudadanos, cansados ya de que las 
promesas de campaña sigan siendo 
las mismas de hace cincuenta años. 

Al contrario, perdimos patrimonio 
arquitectónico con la destrucción de los 
dos estadios, el Nicolás Álvarez Ortega 
de Futbol, y el Lorenzo López Ibáñez 
de Beisbol. En el lugar donde fueron 
derribados, no se puede comentar 
nada bueno, ahí no existe algo que 
se le parezca a una ciudad de las 
Artes. De igual manera desapareció el 
Jardín San Román para darle espacio 
a un estacionamiento que canceló la 
explotación de los mantos freáticos 
que ahí estaban desde que la tierra 
fue creada por Dios. Para la plaza 
principal de Tepic existió un proyecto 
de construir otro estacionamiento, 
afortunadamente la iglesia católica 
se opuso, sin embargo, sigue latente 
la idea de cristalizarlo, cosa que 
parece imposible, pues primero deben 
convencer al clero. 

El río Mololoa es otro de los pendientes 
que los gobiernos revolucionaros 
arrastran desde que se le ocurrió a un 
alcalde tepicense del PRI, convertir a 

este cuerpo de agua en un gigantesco 
retrete. El saneamiento ambiental no 
puede cancelarse ni postergarse, pues de 
eso depende la salud de quienes habitan 
ciudades y poblaciones campiranas… 
Y ya que estamos tocando el tema de 
la política, el Ingeniero Amado Rubio 
Castañeda, como todo buen aspirante 
se lanza solo al ruedo después de haber 
sido candidato de los tres principales 
partidos políticos, PAN, PRD y PRI. El 
ingeniero cuenta con un buen equipo 
de trabajo, gente preparada que igual 
que Amado Rubio, ven con tristeza que 
nuestra capital poco o nada avanza en 
los aspectos que le interesan al pueblo: 
los servicios, el empleo, la cultura, la 
vivienda, la salud. Mucho tiene que 
hacer nuestro gran amigo por su Tepic 
amado, pero lo importante es que ya 
se anda moviendo; su proyecto es de 
los buenos; hay tiempo para que todos 
tengamos oportunidad de conocerlo… 

La Cruz Roja prácticamente estaba 
a punto de morir por falta de recursos 
financieros, pero en cuanto Mariano 
Hernández se hizo cargo de la delegación 
estatal, el andamiaje fue recuperándose 
en forma paulatina; en estos momentos, 
la benemérita compite en calidad y 
calidez, con los mejores hospitales 
privados y del gobierno; y es que 
Mariano tiene una gran experiencia, 
empezó desde abajo, por ello conoce lo 
que le duele a una institución y desde 
luego sabe cuál es la solución a sus 
problemas...  

En el ISSSTE tampoco se escuchan 
quejas ni lamentos, pues al frente de 
la delegación estatal se encuentra el 
Dr. Antonio Sandoval Pazos, el cual ha 
sido diputado local  y con aspiraciones 
por la presidencia municipal de Tepic 
cuando menos en dos ocasiones. En 
estos momentos debe encontrarse 
tranquilo sacando adelante los trabajos 
de este instituto que alguna vez dirigió 
pero a nivel nacional, el extinto Salvador 
Sánchez Vásquez, sin embargo, a 
Toño Sandoval no se le puede sacar 
de la jugada, ya que es un cuadro muy 
valioso del PRI, con probada capacidad 
para sacar adelante cualesquier 
encomienda… PALESTRAZO: se 
reporta listo Roy Argel Gómez Olguín, 
para rescatar la diputación local del 
cuarto distrito. 

Por su Noveno Aniversario a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman parte 
de la empresa por contar con un profesionalismo que ha 
coadyuvado en el estado para lograr una mejor información.

Reiteramos la felicitación a su fundador y director 
Antonio Lora Zamorano, deseando de manera sincera 
que se sigan conduciendo de manera profesional. 

ATENTAMENTE 

Tecuala Nayarit.- 26- de Agosto de 2015 

Jaime Cervantes Rivera 

Felicitaciones a todo el personal del : 

Diputado del Partido 
de Trabajo en la XXXI 

legislatura  

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO	OLVIDES	
INSCRIBIR	A	TU	
PERRO	PARA	
EL	CURSO	DE	
OBEDIENCIA	

Informes	

Tepic,	Nay.
311	146	83	49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por 
Jesús Ulloa B—En relación  al 
conflicto suscitado entre  pequeños 
propietarios de Mazatán, y  el 
ex dirigente de la Comunidad 
Indígena Cumbres de Huicicila, 
Jesús Juárez Cortez, por la falta 
de pago de  terrenos afectados 
en la construcción de la autopista 
Jala a Puerto Vallarta, existe 
una controversia entre ambos 
grupos que derivo en la toma 
de la carretera por parte de un 
grupo de pequeños propietarios 
encabezado por su lideresa, María 
Sonia García Sandoval.

Por un lado los pequeños 
propietarios rurales argumentaron 
la toma de dicha vía, a causa de 
que no les han sido cubierto el 
pago que les corresponde por las 
afectaciones de sus terrenos, ya que 
la SCT le hizo entrega al entonces 
dirigente de la Citada Comunidad 
Indígena, Jesús Juárez Cortes 
más de 18 Millones de pesos, 
cantidad que argumentan no fue 
entregada de manera correcta.

Al respeto Juárez Cortez indicó 
que todo es protagonismo de 
una mujer que es la que anda 
alborotando a un grupo de personas 
a las que ya se les pagó por ese 
concepto y que incluso a ella 

misma  le fue cubierta la parte 
de recursos que le correspondían 
por sus predios y los beneficiarios 
firmaron de conformidad, aseguró. 

Tras la campaña de desprestigio 
que realizan en su contra,  Juárez 
Cortes—aclaró-- quiero decirte que 
de llegarme a pasar algo a mí, los 
hago responsables, porque me 
han injuriado desde hace tiempo 
en confabulación con gente de 
Zacualpan, como un peluquero 
de nombre Pablo Pelayo, Lucio 
Ramírez y otras personas que 
son según traen esa campaña de 
que me va a pasar algo, lo mismo 
que a Gilberto Padilla. 

, En su declaración Juárez 
Cortés fue más allá y puntualizo—
“entonces quiere decir que esa 
gente de Zacualpan sabe quién le 
quitó la vida a Gilberto Padilla y eso 
es grave porque si están haciendo 
esto les pido que tengan mucho 
cuidado, yo estoy a disposición 
de quien venga para así como 
te estoy informando a ti con los 
cheques y nombres de todo el 
dinero que se entregó por dicho 
concepto”.

“Y fue gracias a la comunidad 
que se destrabó cualquier problema 
en esa parte de carretera porque el 

convenio marcaba 200 hectáreas 
afectadas de terrenos comunales 
y no se vale lo que esta haciendo 
esa mujer que es muy perversa, 
podemos decir que en una ocasión 
desbarató asuntos del anexo 
Compostela en base a corrupción ya 
que quería hacer cosas confabulada 
con Pablo Martínez, con Julián Frías 
y por eso deben tener cuidado con 
ella porque eso que están haciendo 
es delicado a mi no me consta y no 
se si el proyecto de la carrtetera 
se están metiendo a pedazos de 
tierra que no están pagados yo lo 
que tengo aquí es de la superficie 
que ya está pagado y nada más”, 
recalcó Jesús Juárez.

Finalmente dijo que el día 21 
de marzo del 2012 cuando se 
hizo la mayoría de las entregas 
de los cheques por terrenos 
afectados, recurso entregado 
en el auditorio de la SCT, solo 
quedaron pendientes 4 personas, 
los cheques se entregaron en 
presencia de los Delegados del 
RAM, de la Procuraduría Agraria, 
en presencia del Gobierno del 
Estado, el Congreso del Estado, 
estuvo el notario Sigfrido de la Torre 
Miramontes, y fue el Jurídico ce la 
SCT, Licenciado Braulio Carrillo 
Rincón entregando los cheques 
a las personas afectadas.

La SCT ya pagó afectaciones de 
terrenos desde el 2012: Jesús Juárez
*** A Sonia García también se le dio su cheque aseguró el ex 

dirigente de la Comunidad Indígena Cumbres de Hucicila 
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Se le esfumaron dos 
Lap-Top de su automóvil

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia dio a conocer que 
derivado de un operativo coordinado 
entre la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Chiapas y 
elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación; se realizó 
la captura de José Luis Amador 
Madera.

El detenido de 46 años de edad, 
originario de San Felipe Aztatán, 
municipio de Tecuala, Nayarit; y 
vecino de Tapachula, Chiapas; con 
domicilio en la colonia Bonanza, 
presuntamente el pasado 14 de 
agosto del presente, ordenó el 
homicidio de Jesús Nava López. 

Como se recordará, los hechos 
ocurrieron al interior de la colonia 
Prieto Crispín cuando por la calle, 
Camino Viejo a los Metates; un 
sujeto le disparó a Nava López 
en tres ocasiones con un arma de 
fuego, calibre 9 mm, en la cabeza.

Tras las investigaciones realizadas 
por los agentes, se esclareció que 
José Luis Amador Madera; es quien 
se habría comunicado vía telefónica 
con Orlando López Maldonado 
(detenido), para que localizara a 
una persona con la finalidad de darle 
muerte y ofreciéndole la cantidad 
de $50 mil pesos en efectivo. 

Asimismo el hoy detenido Amador 

Madera envío a una persona para 
realizar el homicidio, siendo el 
detenido de López Maldonado el 
que lo llevara hasta el lugar donde 
se cometió el homicidio de Jesús 
Nava López. Cabe señalar que éste 
último no era la persona a la que 
planeaban quitarle la vida. 

Por lo anterior José Luis Amador 
Madera fue puesto a disposición del 
Juez Cuarto de Primera instancia 
del ramo penal de esta ciudad, 
se encuentra relacionado en el 
expediente 549/2015; por el delito 
de Homicidio Calificado en agravio 
de Jesús Nava López. 

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia; señaló que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, y destacó que 
con esta acción el Gobierno de la 
Gente refrenda su compromiso 
con la sociedad de llevar ante la 
justicia a quienes delinquen. 

Te p i c . -  E l 
Gobierno de la 
Gente a través de 
la Fiscalía General 
del Estado (FGE), 
continúa impulsando 
la Prevención del 
Delito que se enfoca 
en el Desarrollo 
Humano y la unión 
familiar.

Por instrucciones 
del Fiscal General 
Edgar Veytia, la 
D i r e c c i ó n  d e 
Prevenc ión de l 
De l i to  impar t ió 
l a  con fe renc ia 
magistral  “¿Por 
qué no somos una 
potencia mundial?”, 
teniendo como sede 
el municipio de Ixtlán 
del Rio. 

“ B u s c a m o s  d e s p e r t a r 
conciencias, fortalecer la unidad  
y los valores familiares; así 
como incentivar a los jóvenes a 

ser mejores personas, forjando 
mejores ciudadanos para lograr 
un Nayarit fuerte, sano y seguro 
para todos”, explicó el Fiscal 
Edgar Veytia. 

La conferencia desarrollada 
por el máster en neurolingüística 

Víctor Fernández; contó con la 
presencia de jóvenes y adultos 
que a través de la misma fueron 
exhortados a la unión familiar 
y privilegiar el diálogo con sus 
hijos como medida de prevenir 
delitos.

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Un robo al 
interior de un vehículo, fue lo 

reportado en el Fraccionamiento 
ciudad del Valle, por la calle 
Brasilia y Avenida del Valle, 
trasladándose al lugar elementos 

Fiscalía Forja mejores ciudadanos 
a través del desarrollo Humano

Captura Policía Nayarit al autor 
intelectual de Jesús Nava, 

ejecutado afuera de su domicilio

*En Ixtlán del Rio…

•	 La	Fiscalía	General	del	Estado	continúa	impulsando	la	
Prevención del Delito que se enfoca en el Desarrollo Humano y la 

unión familiar. 

•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia,	señaló	que	“buscamos	despertar	
conciencias, fortalecer la unidad y los valores familiares; así 

como incentivar a los jóvenes a ser mejores personas”. 

* José Luis Amador Madera, fue detenido 
en el Estado de Chiapas, luego de que 

éste planeara el homicidio de una 
persona en Tepic.

de Seguridad Pública Municipal, 
mismos donde al arribar se 
entrevistaron con Raúl G. Carrillo, 
de 44 años de edad, quien 
manifestó que minutos antes 
había dejado estacionado su 
vehículo por las calles arriba 
mencionadas, siendo de la marca 
Nissan tipo Sentra, modelo 
2008, color verde, con placas 
de circulación JHZ-11-17 del 

Estado de Jalisco, y al retornar 
se percató que el cristal de la 
puerta trasera del lado derecho 
se encontraba roto, y que del 
interior le habían sustraído 
dos mochilas; una de color 
negra la cual contenía en su 
interior una computadora tipo 
Lap-Top, sin recordar marca, y 
otra mochila color tinto la cual 

contenía en su interior una 
computadora tipo Lap-Top sin 
recordar marca. Desconociendo 
quien o quienes pudieron haber 
sido los responsables, por lo 
que se le dio la recomendación 
de pasar a poner su respectiva 
denuncia ante el Agente del 
Ministerio Público del Fuero 
Común.
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*	“Desde	el	lunes	abrí	de	nuevo	mi	consultorio	
de endoscopia aquí en Santiago”, dijo en 

entrevista el Dr. Saulo Lora.

* Hoy estaré en el Congreso Nacional de la 
CNC en Durango, escuchando con atención 
los pronunciamientos de EPN, dijo Lucas 

Vallarta	Chan.
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Desde hace 20 años entra 
tabaco de contrabando al país

Vengo a recuperar mi palabra 
empeñada con los santiaguenses

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la entrevista 
que nos concediera la tarde de ayer en 
su notaría el licenciado Lucas Vallarta 
Chan, mencionó que al Congreso de la 
CNC llevado a cabo en la capital del 
estado de Durango acudiría, pero hasta 
el día de hoy miércoles ya que a las 
12 del medio día sería la inauguración 
de manera oficial por el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto.

-“Estoy pendiente de salir corriendo, 
porque el día de mañana la inauguración 
la apertura del día 26 de agosto, con 
toda seguridad, va a estará presente 
EPN, y yo quisiera escuchar los 
pronunciamientos que seguramente 
habrá de hacer; porque el campo no 
aguanta más, estamos a la espera de 
la reforma profunda al campo. Durante 
los 3 años de esta legislatura que está 
terminando, que está agonizando, se 
revisaron 11 proyectos, no digo que no 
sean importantes la energética la de 
telecomunicaciones, la hacendaría, la 
educativa, la laboral, pero la nuestra 

la del campo quedó atravesada en el 
camino. Yo le insistí mucho a Manuel 
Cota Jiménez, desde su espacio como 
legislador, que le metieran el turbo el 
acelerador, y yo creo que es el momento 
mañana, -hoy; la entrevista fue ayer- le 
va a tocar a Manuel Cota, levantar esa 
proclama de los campesinos de México, 
necesitamos que se corrijan muchos 
asuntos de raíz ya, que no se ande por 
las ramas por encima el financiamiento, 
es el primero el más importante, creo 
yo, el segundo las tecnologías, y el 
tercero la comercialización.

Aquí lo hemos reiterado, nosotros 
no sabemos vender, no hemos 
aprendido a vender nuestros productos, 
invariablemente los intermediarios se 
quedan con el mayor porcentaje de 
las utilidades”. 

-Estaba viendo en las redes sociales, 
Licenciado Vallarta, que productores 
de melón de Tamaulipas se quejaban 
porque los intermediarios adquirían 
la fruta en el campo a razón de 50 
centavos, pero ya en las tiendas de 

consumo el mismo melón que compraron 
en 50 centavos tiene un precio de 25 
pesos a la venta al público, y eso es 
lo que siempre nos ha atrasado el 
inrtermediarismo.

-“Nuevamente los mecanismos de 
comercialización no funcionan a los 
nuestros, ni los tratados internacionales 
están vigentes, no los podemos 
desechar, ahí es donde la reforma 
profunda al campo debe de atacar, 
precisamente a eso nos referimos en el 
tabaco. Estoy leyendo aquí una nota de 
Rodolfo Coronado, pues no es ningún 
descubrimiento, si el contrabando de 
tabaco tiene 20 años reinando en 
este país en cuestiones tabacaleras, 
y el balance que puede hacer en este 
momento la ARIC es de derrota, de 
fracaso. 32 mil hectáreas en 1990, 
a 20 años de distancia después de 
firmado el tratado de libre comercio, 
7 mil hectáreas es lo que plantamos 
en toda la república en todo México, 
cuando Santiago Ixcuintla solo las 
plantaba, tú los recuerdas, cuando 
trabajaste de inspector de campo en 
Tabacos Mexicanos. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Porque soy 
un político de palabra, hoy regreso de 
nueva cuenta a Santiago, a instalar 
mi consultorio de gastroenterólogo, 
profesión a la que amo y que compagino 
con la política, ya que soy parte del 
consejo estatal del PRD”, dijo en 
entrevista el Dr. Saulo Lora la tarde 
de ayer.

-“Recordarán que brindamos 
unas consultas gratuitas aquí por la 
calle Amado Nervo, de ultrasonido, 
endoscopia y consultas, obviamente, 
gratuitos y habíamos prometido que 
si ganábamos y la gente si así lo 
querían, pues esos 3 años iban a 
ser de consulta gratuita, ya que con 
el sueldo de diputado cubría mis 
necesidades, pero, bueno, la gente 
en su mayoría decidió otra cosa, y 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La escases de 
lluvias en el municipio de Santiago 
Ixcuintla, ha provocado la zozobra 
de los campesinos, quienes señalan 
que de no llover en el temporal de 
lluvias, precisamente es señal de 
que lloverá dentro de la temporada 
de siembra.

Ya son 3 temporadas consecutivas 
en que caen lluvias atípicas en pleno 
desarrollo de las plantas; ya sean de 
frijol, tabaco u hortaliza, por lo que los 
hortaliceros se ven obligados gastar 
hasta lo que no tienen, tratando de 
salvar sus cosechas de las plagas 
que debido a las lluvias o nublados 
atraen principalmente a  las plagas 
de chupadores, como son el Trips, la 
mosquita blanca, etc. Mientras que 
en el tabaco el Moho Azul es uno 
de los principales enemigos de los 
productores de tabaco, ya que el Moho 
Azul provoca una espora que perfora 
la hoja; los sembradíos de frijol al igual 
que las hortalizas se ven afectados 
por la  plaga de chupadores, lo que 
hace nada agradable el panorama 
para los cultivadores del municipio 
de Santiago.

En la pasada zafra agrícola, el 
gobernador Roberto Sandoval le entró 
con todo al rescate de los campesinos 
siniestrados, sin embargo queda 
claro que su gabinete agropecuario 
en nada le ayuda, como no sea en 

gastarse el escaso presupuesto 
que hay. 

Pero veamos del porqué de la 
afirmación que hace el reportero. 
Se implementó un programa de 
siembra de sorgo precoz, como 
cultivo alterno, pero que debido a 
la a la burocracia la semilla llegó 
tarde, y las con secuencias saltan 
a la vista con solo darse una vuelta 
por el ejido de Pozo de Ibarra, donde 
aquellos que se animaron a sembrar 
la semilla de sorgo que les diera 
el gobierno no resultó, ya que por 
haber sembrado tarde las plagas -se 
insiste en las plagas-, estas hicieron 
su aparición y vayan a ver cuál fue 
el resultado. En una ocasión este 
reportero le dijo al gobernador que 
su gabinete agropecuario le estaba 
fallando, cosa que provocó que el 
titular de SAGADER, Emeterio Falcón, 
se pusiera rojo como la grana, y le 
dije al Gobernador que le estaban 
fallando su gabinete agropecuario, 
porque no le hablaban con la verdad, 
y veamos porque Roberto Sandoval 
dijo que a los productores de frijoles 
negros les estaban comprando la 
cosecha los coyotes a razón de 18 
mil pesos por tonelada, cuando la 
verdad es que pese a que se inició 
el acopio de frijol con un precio de 
salida de 14 pesos, al final lo bajaron 
a 13,50, y hasta a 13, ahí le dije: 
dígame usted señor gobernador, 
¿dónde están los comercializadores 
que están comprando a 18 mil?, 
pesos para ir a venderles.

Un campo tronado, en toda 
la extensión de la palabra
* Es lo que tenemos, dicen campesinos.

yo como endocopista atendiendo a 
la gente”.

Saulo Lora agregó “ni siquiera 
el Seguro Popular cobra lo que 
nosotros vamos a pedir cuota de 
recuperación, porque sabrás que el 
Seguro Popular muchas cosas no 
te las da. Desde el pasado lunes 
comenzamos a funcionar de nueva 
cuenta el equipo de endoscopia, ya 
lo instale nuevamente, tengo otro en 
Acaponeta; porque no voy a dejar 
de ayudar a mi pueblo Acaponeta, 
entonces pues ya estamos funcionando 
nuevamente aquí en Santiago, nada 

más es cuestión de que soliciten su 
cita, y es que debe de haber un orden. 
Como sabes yo trabajo en el Hospital 
General de Tepic, trabajo en el Seguro 
Social de Acaponeta, trabajo en mi 
consultorio en Acaponeta, y ahora 
aquí en Santiago, pues yo necesito 
tener un control”. Saulo Lora aseguró 
que los precios de atención serán 
bajos; “una endoscopia en Tepic anda 
costando 4 mil pesos, aquí vamos a 
cobrar 2 mil, y si la persona es en 
verdad de escasos recursos, puede 
que hasta se le atienda gratis, no 
habrá distinción de colores políticos.. 
Explicó finalmente Saulo Lora Aguilar.

yo no soy nadie para decir si estuvo 
bien o mal la decisión que tomaron los 
electores, y yo ahora quiero decirles 
que no nada más es un apoyo es un 
trabajo que a mí me gusta hacer, a mí 
la gente me decía: ‘no, doctor usted 
nada más va a estar aquí mientras 
ande en campaña, acabándose la 
campaña se va a ir y ya no lo vamos 
a volver a ver’, y bueno, creo que las 
palabras pueden salir sobrando, aquí 
están los hechos, aquí estoy, ahí está 
el consultorio donde la gente vino a 
atenderse gratuitamente. Hoy pues 
tenemos que poner una cuota de 
recuperación porque hay que pagar 
la renta del consultorio, hay que 
mantener el equipo, hay que darles 
una ayuda a los médicos que a mí 
me van a estar ayudando, está el Dr. 
Suzawa, está la doctora  Mara que 
también va a estar ayudándome, y 
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